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Entrega de premios
Joven Airén 2008 Páginas 2 y 3

Cuadernillo especial Oretania  ‘Ferias y Fiestas en Honor de Nª Sra. del Carmen’ en el interior
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REPORTAJE

Oretania de Información Local

La Casa de Cultura albergó la gala de entrega de los Premios del concurso Joven Airén 2008

Pozuelo de Calatrava se convirtió
en la capital regional del vino

Redacción

El presidente de Castilla-La
Mancha, José María Barreda, en-
tregó el pasado 6 de julio en Po-
zuelo de Calatrava los Premios del
concurso Joven Airén 2008, que
llega a su undécima edición con
el objetivo de reconocer los mejo-
res vinos blancos elaborados en
esta región a partir de la variedad
de uva airén de la vendimia de
2008.

El primer premio ha recaído
en ‘Corcovo’ de las Bodegas J.A.
Megía e Hijos S.L. de Valdepeñas;
el segundo ha sido para ‘Vega Cor-
coles’ de Bodegas La Hoz de So-
cuéllamos y el tercer galardón ha
sido para ‘Campo de Peñarroya’ de
la Cooperativa Nuestra Señora de
Peñarroya de Argamasilla de Al-
ba.

Como en anteriores edicio-
nes, junto a los tres premios que
anualmente se conceden a los me-
jores vinos 'Joven Airén', se han
entregado tres premios más en las
modalidades de ‘Mejor vino airén
de producción ecológica', 'Mejor
vino airén ensamblado con otras
variedades de uva blanca' y ‘Me-
jor vino espumoso con la varie-
dad airén’.

Así el premio al mejor vino
de producción ecológica ha sido
‘Clearly Organic’ de la Cooperati-

va San Isidro de Villanueva de Al-
cardete (Toledo); el premio al me-
jor vino espumoso con la varie-
dad airén ha recaído en ‘Latúe’,
también de la misma cooperativa
y, por último, el mejor vino en la
categoría Joven Airén ensambla-
do con otras variedades de uva
blanca, ha sido ‘Tomillar’ de la Co-
operativa Virgen de las Viñas de
Tomelloso.

También se ha hecho entre-
ga de diplomas a los siete finalis-
tas que, en esta edición, han sido
para ‘Rezuelo’ de Galán de Mem-
brilla-Bodegas Rezuelo de Mem-
brilla; ‘Lorenzete’ de la Cooperati-
va Virgen de las Viñas de Tome-
lloso; ‘Raíces’ de Bodegas Fernan-
do Castro de Santa Cruz de Mu-
dela; ‘Viña Recreo’ de la Sociedad
Cooperativa San Isidro de Las Pe-
droñeras; ‘Torre de Gazate’ de Vi-
nícola de Tomelloso; ‘Lazarillo’ de
la Cooperativa Jesús del Perdón”
de Manzanares y, por último, ‘Al-
tovela’ de la Cooperativa Nuestra
Señora de la Paz de Corral de Al-
maguer (Toledo).

En total, 43 vinos de la re-
gión castellano-manchega, 30 pro-
cedentes de cooperativas y 13 de
bodegas particulares, han partici-
pado en las catas del concurso ce-
lebradas durante el pasado mes de
marzo en la sede del IVICAM. De
los 43 vinos, 11 pertenecen a la

Indicación Geográfica Protegida
(IGP) ‘Vino de la Tierra de Casti-
lla’, y el resto, 32, a tres Denomi-
naciones de Origen, 26 a la D.O.
La Mancha, 5 a la D.O. Valdepeñas
y 1 a la D.O. Jumilla.

Es importante señalar, que el
jurado encargado de decidir los
galardones ha estado formado por
reconocidos expertos en el mun-
do del vino, profesionales cualifi-
cados, enólogos, sumilleres y gas-
trónomos, así como profesionales
del sector de la restauración, me-
dios de comunicación especializa-
dos y técnicos especializados de la
Universidad.

El concurso Joven Airén, que
inició su andadura en el año 1999,
con la organización de la Conse-
jería de Agricultura y Desarrollo
Rural y el Instituto de la Vid y el
Vino de Castilla-La Mancha (IVI-
CAM), viene a reconocer el prota-
gonismo y la proyección de unos
vinos jóvenes, brillantes y suge-
rentes elaborados a partir de esta
variedad de uva que es la más cul-
tivada en los campos de esta re-
gión.

Un certamen, que edición
tras edición, ha ido adquiriendo
protagonismo y prestigio, acredi-
tando el compromiso del Gobierno
Regional con uno de los sectores
más dinámicos y activos de la agri-
cultura castellano-manchega.

Proyectos de colaboración
El acto de entrega de Premios Joven Airén 2008 comenzó con

la bienvenida del alcalde de Pozuelo de Calatrava, Julián Mu-
ñoz, quien en una emotiva intervención agradeció la asistencia
del presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Man-
cha, José María Barreda, a su municipio.
En este sentido aseguró que se sentía “contento”, “orgulloso” y
“satisfecho” de contar con el presidente de comunidad autóno-
ma mejor valorado de España, no sólo porque así lo señalen las
encuestas, sino porque “estamos convencidos de que lo eres”,
unas palabras que arrancaron un sonoro aplauso del público.
Del mismo modo, Muñoz aprovechó su turno de palabra para
ofrecer al público asistente las bondades turísticas de su locali-
dad, tales como la Laguna del Prado, la iglesia parroquial, la
fuente del Chorrillo o el Santuario de la Virgen de los Santos,
unos lugares que al presidente Barreda le resultaron muy fami-
liares dada su “intensa” vinculación con la localidad.
En este sentido, el alcalde solicitó la colaboración del máximo
dirigente regional para agilizar los trámites para la puesta en
marcha del Centro de Atención a la Infancia (CAI), un recurso
que, dijo, resulta imprescindible para facilitar la concialiación
laboral de las familias. Un mensaje que el presidente captó y
sobre el que afirmó: “Haremos el CAI”.

Ayudas al sector del vino
El presidente Barreda anunció también el anticipo a las ayudas
a la destilación de vino para alcohol de uso de boca, que as-
cienden a 80 millones de euros y que comenzarán a pagarse
este mes, por lo que se adelantan en tres meses. Otros 20 mi-
llones de euros restantes, correspondientes a las ayudas al
mosto, se pagarán antes de 2010. De esta forma, el pago de
las ayudas, que benefician a un total de 57.000 agricultores en
Castilla-La Mancha, supondrá una inyección de dinero muy im-
portante para el sector.
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Reportaje gráfico de la visita del presidente con motivo de la gala

Pozuelo de Calatrava se volcó en la gala de entre-
ga de Premios del concurso Joven Airén 2008,

que se celebró el pasado 6 de julio en una Casa
Municipal de Cultura abarrotada. Asimismo, al tér-
mino del acto, vecinos y autoridades fueron invita-
dos a un vino español en la Plaza del Pueblo, un 

acto en el que el presidente de la Junta de Castilla-
La Mancha, José María Barreda, y el primer edil po-
zoleño, Julián Muñoz, se dieron un baño de multitu-
des. En este sentido, Barreda agradeció a Muñoz la
buena acogida que ha tenido, siendo la primera vez
que un presidente autonómico visita esta localidad.

RReportaje gráfico: Diego Reportaje gráfico: Diego Rodríguezodríguez
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Todos contra el cambio climático

Llevamos cerca de tres millones de años
viviendo sobre un planeta cuya edad es mil
quinientas veces mayor que la de nuestra es-
pecie. Millones de especies nos han precedi-
do. Millones de especies se
han extinguido. Todas esta-
ban sometidas a los avata-
res de la naturaleza en su
conjunto sin que pudieran
hacer mucho para impedir-
lo.

Así fue hasta que en
los últimos 400.000 años,
con el dominio del fuego, el
Homo Sapiens comenzara a
darse cuenta de su capaci-
dad para modificar su en-
torno. Con el descubrimien-
to de la agricultura, hace
unos 8.000 años, y de la
rueda, unos 3.500 años, el
ser humano comenzó a
sentirse el centro del universo;
el rey de una creación donde poseía cada vez
más poder y todo estaba a su servicio. Se
adaptaba a todos los ambientes climáticos,

colonizaba to-
dos los territo-
rios.

Y ha si-
do en los últi-
mos trescien-
tos años cuan-
do las influen-
cias humanas
en el conjunto
del planeta se
han mostrado
con tal inten-
sidad, que es-
tán cambian-
do los ciclos
n a t u r a l e s .
Tanto que in-
cluso hemos
c o n s e g u i d o
cambiar el cli-
ma.

Pero el
cambio climá-
tico es algo
más que una
simple modifi-

cación de los parámetros meteorológicos que
podemos combatir con la calefacción o el ai-
re acondicionado. Es muchísimo más que ve-
ranos calurosos e inviernos suaves. Muchos

cambios climáticos se han su-
cedido a los largo de la vi-
da de la Tierra, algunos de
ellos verdaderamente ca-
tastróficos, pero siempre la
naturaleza se ha adaptado
y la vida se ha abierto ca-
mino.

Pero este es distinto,
la velocidad a la que se es-
tá produciendo ha supera-
do todas las previsiones.
Se ha convertido en el ma-
yor reto ambiental, econó-
mico y social del siglo XXI.

Hablar de ello, hablar
de luchar contra el cambio
climático es hablar de sos-

tenibilidad, de desarrollo sos-
tenible. Hoy es, precisamente, el día para ha-
blar y reflexionar de las cosas verdaderamen-
te importantes: del hambre en el mundo, de

las guerras, de la emigración, la pérdida de di-
versidad biológica, la desertización, de la sa-
lud, del empleo, de la crisis energética, de la
crisis económica, de nuestro modelo de des-
arrollo, de la solidaridad internacional, de la
responsabilidad… Todas estas cuestiones es-
tán vinculadas.

Todas estas cuestiones tienen relación
con el medio ambiente, porque todas, abso-
lutamente todas, se sustentan sobre la base
de la explotación de unos recursos naturales
limitados y cada vez más escasos. Y todas, ab-
solutamente todas, tienen relación o la ten-
drán en un corto período de tiempo con la cri-
sis global más grave que vive nuestro viejo
planeta, el cambio climático.

Tal es así que, desde 1990, el cambio cli-
mático ha sido, al menos, 11 veces el motivo
de fondo en la celebración del Día Mundial del
Medio Ambiente por las Naciones Unidas. El
pasado 5 de junio, bajo el lema ‘Tu planeta
te necesita. Unidos contra el cambio climáti-
co’, conmemoramos un año más esta iniciati-
va mundial.

El Gobierno de Castilla-La Mancha es
plenamente consciente que sólo puede plan-
tarse cara al cambio climático desde el con-
senso social, desde el esfuerzo común del
conjunto de la sociedad. El Pacto contra el
Cambio Climático de Castilla-La Mancha, com-
prometido por el presidente José María Ba-
rreda, es el ejemplo más claro de la voluntad
del Gobierno regional para hacer frente a es-
te desafío.

La apuesta decidida por un sistema
energético de baja emisión de gases de efec-
to invernadero, sobre la base de las energías
renovables  -que además nos ha situado en
la primera región nacional productora de es-
te tipo de energía-; los esfuerzos por hacer
más eficiente y ahorrador el uso de la ener-
gía; las distintas acciones sectoriales que con-
templa la Estrategia de Mitigación y Adapta-
ción frente al Cambio Climático, con más de
280 medidas que pronto someteremos a in-
formación pública, son opciones serias que
harán que nuestro modelo de desarrollo sea
más sostenible y duradero.

Paula Fernández Pareja
Consejera de Industria, Energía y Me-

dio Ambiente de la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha.

La lucha
contra el cambio
climático se ha
convertido en el

mayor reto
ambiental,

económico y
social del siglo

XXI

Sombras
eternas, risas
difusas

Ramón Aguirre

(Dedicado a todos los
niños del mundo que sufren
por cualquier causa)

En la proselitista etapa
donde los sueños se hacen
realidad tras el ocaso, me pa-
ro en seco y reflexiono. Re-
flexiones referidas a este
mundo de ideales perdidos,
de sombras eternas y de risas
difusas.

No intentes abarcar más
de la cuenta, que yo por ti
muero y a veces vivo, a ve-
ces, sólo a veces. Y aunque la
estruendosa lejanía atormen-
te nuestros sentidos todavía
cabe preguntar: ¿Dónde?,
¿Cómo?, ¿Por qué? Lo ignoro
mi Dios. ¿Y Tú, acaso conoces
la respuesta a este rompeca-
bezas infernal?, ¿A esta rule-
ta rusa?, ¿A un mundo sin pa-
sado ni futuro? Un mundo
donde los niños mueren de
hambre y frío, de hiel sin ley,
sin respuestas aparentes; pe-
ro donde en 1969 el Apolo XI
llegó a la Luna, “un pequeño
paso para el hombre pero
grande para la Humanidad”,
dijeron aquel 20 de julio… 

Olvidadme injuriosos
engendros, que yo por vos-
otros no vivo mas muero. Y
en la ardua necedad sin con-
trol, el tiempo es corto y la
enmienda difícil, si no imposi-
ble. Olvidadme mañana o pa-
sado...

Que hoy ya es tarde.

Este relato y otros mu-
chos se pueden leer en el li-
bro ‘Sueños de Ultratumba’,

del joven escritor de Puerto-
llano Ramón Aguirre. A la

venta en librerías.

Colaboración
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Redacción

El director general de la Pre-
sidencia, Luis Miguel Maza, subra-
yó la labor que está realizando el
alcalde de Pozuelo de Calatrava
para mejorar la calidad de vida de
sus vecinos, en una visita que re-
alizó a finales de abril para cono-
cer de primera mano los principa-
les proyectos que se están des-
arrollando en colaboración con el
Gobierno de Castilla-La Mancha.

De este modo, en la reunión
que mantuvo con Julián Muñoz,
trataron diversos asuntos relacio-

nados con las necesidades del mu-
nicipio como el polígono industrial,
así como el estado de los proyec-
tos de construcción de un Centro
de Atención a la Infancia y una
residencia de mayores.

Después, se desplazaron a
visitar varias obras que el Gobier-
no regional desarrollará en el mu-
nicipio, como los arreglos en la cir-
cunvalación de la carretera de Val-
depeñas a su paso por la localidad,
consistentes en la adecuación me-
dioambiental de taludes e instala-
ción de vallas protectoras para pe-
atones.

Maza recorre las
inversiones que está
realizando la Junta

Obra con cargo al Fondo Estatal de Inversión Local, Plan E, también conocido como Plan Zapatero 

Planifican un saneamiento
pluvial y residual solvente

Redacción

El Plan Director de Abaste-
cimiento y Saneamiento de Po-
zuelo de Calatrava, que define las
inversiones a realizar en la red tan-
to para la situación actual como
futura, de acuerdo con el Plan Ge-
neral de Ordenación Urbana, para
dar un servicio de calidad a los ciu-
dadanos, tanto en las redes de
agua potable como en las de sa-
neamiento, contempla una serie
de medidas para la Avenida Nues-
tra Señora de los Santos.

En concreto, se ha diseñado
la renovación de redes de sanea-
miento y la instalación de una red
de pluviales en este calle, conec-
tando con el cajón que evacua a la
zona de la laguna situada al norte
de la población, por la calle Arro-
yo. Con esta actuación se preten-
de ejecutar la red de pluviales
principal en esta avenida urbana,
conectándola con el cajón exis-
tente en la Calle Ricardo Rivas,
dando salida a las aguas pluviales
del centro del municipio, donde
se producen inundaciones cuando
ocurren precipitaciones, al no exis-
tir una red que evacue esta agua
de escorrentía.

De esta manera, en la red de
pluviales se planificó la ejecución
de las conducciones necesarias
para  evacuar las aguas de esco-
rrentía de las calles afectadas, por
lo que ya se contemplaba la ins-
talación de los colectores, pozos
de registro e imbornales necesa-
rios. En este sentido, las obras
parten del cruce de la Avenida
Nuestra Señora de los Santos con
la calle Alonso Quijano, arrancan-
do de una rejilla de fundición que

va a atravesar la calle de lado a la-
do, iniciando con una tubería cir-
cular de diámetro 1.000 milímetros
hasta la altura de la calle Alame-
da, continuando en diámetro
1.200 milímetros por la Avenida
Nuestra Señora de los Santos, has-
ta llegar a la calle Salobral, conti-
nuando en 1.200 milímetros has-
ta la calle Ricardo Rivas, donde
se conecta mediante una gran ar-

queta al cajón existente. Sobre es-
to último, se pretende hacer un
estudio pormenorizado que se re-
flejará en el Acta de Replanteo,
antes del inicio de las obras, para
evitar los problemas técnicos que
pudiera presentar este Proyecto. 

En cuanto a la red de sane-
amiento, se instalará un colector
de PVC corrugado de 500 milíme-
tros de diámetro que conectará

Antecedentes
La red existente consta de

dos partes diferenciadas:
red de aguas pluviales y red
de aguas residuales. 

La infraestructura de la red
de aguas residuales actual es
básicamente un colector de
hormigón de 0,60 m. que
discurre por la carretera de
Ciudad Real hasta llegar a la
EDAR. A él llegan diferentes
colectores procedentes del
casco urbano. Desde las ca-
lles Salobral y La Capilla, lle-
ga una conducción de 250
mm. de diámetro procedente
de la parte norte del munici-
pio. En las calles Ricardo Ri-
vas y del Parque enlazan
conducciones de 600 mm. y
250 mm. respectivamente,
que recogen las aguas resi-
duales de la parte central del
municipio. Asimismo, desde
la Avenida de la Laguna llega
una conducción de 300 mm.
de diámetro. El resto de con-
ducciones discurren por las
calles y enlazan con éstas
para, finalmente, unirse en el
colector de 600 mm. que lle-
ga a la EDAR. 

La red de pluviales consta de
un único colector que vierte
las aguas recogidas a la la-
guna que se encuentra en la
zona norte de la población.
Este colector consta de dos
tramos, uno inicial de unos
200 m. con unas dimensio-
nes de 1 x 0,8 m. y otro tra-
mo de unos 300 m. desde el
que se conducen las aguas
directamente hasta la laguna
con unas dimensiones de 1x1
m. Las aguas discurren por
las calles del municipio hasta
llegar al colector que descar-
ga en la laguna norte.

con las redes que llegan al cruce
de la calle Calvario con Avenida
Nuestra Señora de los Santos. Es-
te colector se irá conexionando
con las conducciones que llegan a
la Avenida y con las calles Dulci-
nea y General Aguilera. La red
continuará hasta conectar con la
conducción de 500 milímetros en
la calle del Parque. 

Junto con la conducción
principal y las conexiones con re-
des secundarias, se realizarán las
conexiones correspondientes con
acometidas domiciliarias. 

Los pozos de registro, tanto
para redes de residuales como de
pluviales, serán ejecutados con
prefabricados con tapa de regis-
tro en fundición dúctil de DN 600
milímiet, de igual material que los
imbornales.

Actualmente existe un colec-
tor unitario de diámetro 400 milí-
metros en la Avenida Nuestra Se-
ñora de los Santos, que continúa
en 400 milímetros hasta la Plaza
de España, donde cambia a 600
milímetros conectando con el de
500 milímetros en la Calle del Par-
que. En cuanto a la red de pluvia-
les, existe un cajón en la calle Ri-
cardo Rivas por medio del parque
de 1x0,8 m. hasta la Carretera de
Ciudad Real, donde pasa a ser de
1x1 m. en la calle del Arroyo. 

La obra que se pretende eje-
cutar pertenece a la red principal
de alcantarillado del municipio po-
zoleño y corresponde a una obra
complementaria y una red susti-
tutiva de conducciones, ya que la
existente tiene un diámetro insu-
ficiente en una vía principal del
casco urbano. 
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El Ayuntamiento ha seguido con su in-
terés en materia de obras en las calles

de la localidad y, así, por ejemplo, planifi-
có trabajos diversos de acerados en la

Plaza de España o las calles Valle y  Ca-
mino de la Virgen entre otras. El objetivo
no es otro que mejorar y adecentar estos
espacios públicos, canalizando alumbrado

público, telefonía, electricidad, y televi-
sión por cable. El coste ha ascendido a
unos 27.000 euros todo este paquete.
Asimismo, también se llevan a cabo nue-

vas rotondas para la regulación del tráfico
en la Avenida Nuestra Señora de los San-
tos, que cuenta con financiación de la Di-
putación y un coste de 97.000 euros.

El futuro Consultorio Médico sigue sus obras de
edificación conforme al ritmo previsto. Cabe re-

cordar que este recurso sanitario contará con Sala de
Recepción y zona de admisión; Sala de Espera Con-
sulta General como de una Sala de Espera de Pedia-
tría; cuatro consultas de Medicina General y Enfer-
mería; dos consultas de pediatría y enfermería pediá-
trica; una consulta Polifuncional; aseos para el perso-
nal sanitario y aseos para el público en general; al-
macén; lavandería y patio. Todo ello en una superfi-
cie construida de un total de 200 metros cuadrados.
Su Precio de adjudicación definitiva a EMCOMAN SL
ascendió a 417.033,27 + 66.725,32 euros del IVA.

El Ayuntamieno ha instalado resaltos para regular
la velocidad en el núcleo urbano por un valor to-

tal de 15.000 euros de las arcas municipales. En
concreto se han ubicado en la calle Salobral (2 resal-
tos); Ancha (2); Avenida de la Vereda (3); Ronda
Zarzas (4); calle Alarcos (2); Carmen (1); calle del
Parque (2); y Plaza de España (2 resaltos). Quedan
pendientes tres en la Travesía Ciudad Real-Almagro
para dar solución a los cruces de los peatones que
se ubicarán a la altura de las calles Las Viñas y Salo-
bral para cruzar al complejo polideportivo y en la
Carretera de Torralba de Calatrava. Estos últimos
con una inversión prevista de otros 3.000 euros.

La Concejalía de Urbanismo y obras destinará
12.000 euros del Fondo de Acción Especial de la

JCCM al desbroce, desescombro y adecentamiento
con plantas tapizantes en la Travesía Pozuelo-Alma-
gro, en los taludes que hay a ambos lados del puen-
te de acceso a la Piscina. También se pondrá una
barandilla de seguridad en el edificio de enfrente.

La adhesión salió con los votos favorables del PSOE y en contra del PP

El Plan de Choque
llegará a 25 parados

Redacción

El pasado 23 de junio el gru-
po municipal socialista de Pozuelo
de Calatrava presentó una moción
para inclusión en el orden del día
del Pleno del Ayuntamiento a ce-
lebrar el siguiente viernes, 26 de
junio, tendente al apoyar el Plan
de Choque frente al Desempleo de
Castilla-La Mancha establecido por
el Gobierno autonómico.

Este Plan presenta las si-
guientes cifras globales. Inversión
total de 50 millones de euros, de
los que 47.500.000 euros son
aportados por el Gobierno regional
y 2.500.000 euros por las diputa-
ciones provinciales y pretende lle-

gar a más de 10.000 trabajadores
que hayan agotado sus prestacio-
nes por desempleo.

En lo que respecta a datos
concretos del Ayuntamiento pozo-
leño, actualmente hay siete per-
sonas que habían agotado sus

prestaciones por desempleo y que
están contratadas por la Adminis-
tración municipal, a razón de 25
horas semanales y un salario me-
dio de 620 euros al mes.

Además, estas personas es-
tán dadas de alta en la Seguridad

Social y gozan de un contrato la-
boral a todos los efectos, gene-
rando por ello nuevas prestaciones
al sistema.

La previsión de trabajadores
en la misma situación y que pue-
den ser contratados hasta no-

viembre del presente ejercicio
2009 asciende a 25 personas.

El presupuesto a transferir
por la Consejería de Trabajo y Em-
pleo de Castilla-La Mancha al
Ayuntamiento de Pozuelo de Ca-
latrava para el pago de salarios as-
ciende a 136.303,05 euros.

Estas cifras, al parecer, no
convencieron a los miembros del
grupo municipal del Partido Popu-
lasr de Pozuelo de Calatrava, pues
en la referida sesión plenaria votó
en contra de dicha moción, entur-
biando así los intereses de los ve-
cinos de la localidad que se están
beneficiendo de este Plan de Cho-
que y que no tenían medios eco-
nómicos de subsistencia. 
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Los dos crímenes de
ETA, repudiados por
el pueblo pozoleño

Redacción

Pozuelo de Calatrava se su-
maba al mediodía del pasado vier-
nes, 31 de julio, al acto convoca-
do por la Federación Española de
Municipios y Provincias (FEMP) en
repulsa al último atentado de la
banda terrorista ETA acaecido en
el municipio balear de Calviá y que
le costaba la vida a dos jóvenes
agentes de la Guardia Civil.

La Corporación Municipal po-
zoleña, encabezada por la alcalde-
sa en funciones, María del Pilar Es-
padas Alcázar, guardó un minuto
de silencio en memoria de ambas
víctimas a las 12 horas a las puer-
tas de la Casa Consistorial. A la
cita se sumaron también trabaja-
dores municipales y otros vecinos
de la localidad que quisieron mos-
trar así, también, su desprecio ha-
cia los criminales.

Los homenajeados participaron en las primeras municipales democráticas

El PSOE agasajó a
catorce veteranos

Redacción

El Partido Socialista Obrero
Español (PSOE) de Pozuelo de Ca-
latrava conmemoró el Primero de
Mayo con un acto lleno de emoti-
vidad en el que, entre otros asun-
tos, se homenajeó a un grupo de
catorce personas que participaron
en las primeras elecciones demo-
cráticas municipales, celebradas el
3 de abril de hace treinta años.

Así, estas personas recibie-
ron una placa conmemorativa de
manos de miembros de la ejecuti-
va del PSOE tanto a nivel local co-
mo provincial y regional, entre los
que se encontraban Javier Nieto,
secretario local; Javier Casas, se-
cretario local de Juventudes So-
cialistas; David Triguero, secreta-
rio general de Juventudes Socia-
listas de la provincia; Antonio Sa-
linas, diputado regional por el
PSOE, y Julián Muñoz, alcalde de
Pozuelo de Calatrava.

Durante las intervenciones
se hizo especial hincapié en la va-
lentía de los homenajeados, po-
niendo de manifiesto la incerti-
dumbre que se vivió en aquellos
momentos en los que la joven de-
mocracia española era tan frágil. 

De esta manera, en el acto
conmemorativo se puso en solfa
que gracias a personas como és-
tas a día de hoy España cuenta

con la democracia más sólida de la
historia de este país. Además, los
participantes también tuvieron
tiempo para mirar al futuro y re-

cordar a las cerca de 230 personas
participantes en el acto lo mucho
que se jugaba España en las elec-
ciones al Parlamento Europeo que

se iban a celebrar en el mes de
junio. A la finalización del acto,
los asistentes pudieron disfrutar de
una suculenta comida.

Los electores
superaron por
mucho la media
de las Europeas

Redacción

Los electores de Pozuelo
de Calatrava ejercieron su de-
recho al voto muy por encima
de la media nacional, en la con-
vocatoria de votaciones al Par-
lamento Europeo celebrada el
domingo 7 de junio. En concre-
to, si porcentualmente en el
conjunto del territorio nacional
hubo una participación del
46%, en el caso de esta locali-
dad ciudadrealeña la cifra al-
canzó el 68,9%. En total, 1.535
votantes ejercieron su derecho
al voto y no así los otros 693 ve-
cinos llamados a las urnas, lo
que supuso una abstención del
31,1%. Y se contabilizaron 17
votos nulos y 5 blancos.

En cuanto a las opciones
elegidas por los pozoleños, el
PP recibió 813 papeletas
(53,56%) y el PSOE se quedó
con 667 (43,94%). UPyD fue la
tercera fuerza en número de vo-
tos, cosechando 14, en tanto
que IU obtuvo 9 votos.
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En esta entrevista concedi-
da a ‘Pozoleño’, el alcalde
de Pozuelo de Calatrava,
Julián Muñoz, hace balance

político en pleno ecuador de
esta legislatura municipal
socialista que se inició en el
año 2007 y concluirá en el

2011. En este sentido, Mu-
ñoz destaca que en estos
dos años de trabajo de su
equipo de Gobierno ya se ha

cumplido casi las tres cuar-
tas partes del programa
electoral con que el PSOE se
presentó a las elecciones.

« El programa electoral se lleva
cumplido al setenta por ciento »

Redacción

Inmersos en pleno ecuador
de la legislatura, ¿qué ba-
lance hace de ésta el alcal-
de de Pozuelo de Calatrava,
Julián Muñoz?

Nos encontramos en el
paso del ecuador de la legisla-
tura 2007-2011 y me siento or-
gulloso y contento con lo que
hemos hecho, ya que durante
este tiempo hemos estado abo-
nando y sembrando el campo
político para ahora empezar a
recoger el fruto de nuestro es-
fuerzo y puedo asegurar que
hemos sudado la camiseta y
cuando digo que hemos me es-
toy refiriendo a todo el equipo
de Gobierno y creo que hemos
resuelto los problemas de los
vecinos y vecinas en estos mo-
mentos tan difíciles de crisis
que nos ha tocado gobernar.

Suele ocurrir que cuando un
partido toma la alternativa a
otro en el gobierno de una
administración, han de re-
solverse cuestiones hereda-
das no resueltas. ¿Pasó en
Pozuelo de Calatrava?

Efectivamente. Y segui-
mos resolviendo problemas he-
redados. Al día de hoy puedo
decir orgulloso que han sido
1.166 personas las que he aten-
dido en mi despacho con este
mismo objetivo.

En este sentido, ¿qué deci-
siones políticas cree usted
que están contribuyendo al
cambio que está experimenta-
do este municipio?

Hemos cambiado las señas
de identidad de nuestro pueblo,
hemos pasado de la ciudad sin ley
y del todo vale a la ciudad del or-
den, seriedad y hemos consegui-
do un ayuntamiento respetuoso,
más dialogante, abierto y transpa-
rente. Hemos aumentado como
prometimos el número de traba-
jadores laborales como los funcio-
narios. En cuanto a políticas so-
ciales, hemos aumentado el nú-
mero de planes de empleo, pris y
asistencia a domicilio y ya son va-
rias las familias que se están be-
neficiando de la ley de dependen-
cia. Hemos mejorado el servicio en
la Vivienda Tutelada y hemos
puesto en marcha el servicio de
podología para nuestros mayores.
Durante el año 2008 tuvimos un
crecimiento de 600 habitantes.
Hemos mejorado las infraestructu-

ras deportivas como son las pis-
tas polideportivas en cuanto a su
vallado y alumbrado, puesto una
cubierta nueva al pabellón polide-
portivo que se llovía, hemos pues-
to asientos en las gradas y mar-
quesina al campo de fútbol. He-
mos multiplicado por cinco el nú-
mero de escuelas deportivas y so-
bre todo hemos conseguido que
un gran grupo femenino participe
en los deportes. En cuanto a la
Universidad popular no sólo he-
mos acondicionado el edificio del
colegio viejo sino que hemos au-
mentado tanto los monitores como
los alumnos de una forma espec-
tacular. Como comentaba al prin-
cipio de mi intervención, ahora es
el momento de recoger el fruto
de lo sembrado así, ya se ha em-
pezado la construcción del tan de-
seado y necesitado consultorio
médico y el punto limpio está a
punto de terminarse.

Con todo ello, ¿qué tanto por
ciento del programa electoral
socialista se ha cumplido en
estos dos primeros años de le-
gislatura?

El programa electoral se lle-
va cumplido al 70 por ciento, así
decir que estamos trabajando des-
de el Ayuntamiento la apertura del
Comedor escolar para el próximo
curso, así como la apertura de la
escuela de música.

¿Cuáles son los proyectos más
acuciantes que se llevarán a
cabo en los próximos meses?

En estos momentos justo
después de las Fiestas van a dar
comienzo las obras tan importan-
tes como el proyecto del Colector
de Aguas Fecales y Pluviales valo-
rado en 500.000 euros, pagado
con el Plan Especial de Zapatero
y adjudicada a la empresa Bara-
hona y el saneamiento de la red

de agua potable de algunas calles
que aún cuentan con las tuberías
de fibrocemento valorado en
315.000 euros adjudicada a la em-
presa Aguagest. Asimismo, se ha
comenzado la construcción de las
glorietas y el acerado del acceso al
colegio, obras realizadas por la Di-
putación Provincial. Próximamen-
te le dará acceso a la urbanización
‘El Juncarejo’ de la calle Las Viñas
con un carril central. Nos han obli-
gado a cerrar la escombrera y he-
mos conseguido 63.000 euros pa-
ra la retirada de los escombros de
las dos Has que hay alrededor de
la escombrera y poder sellar ésta.
Hemos arreglado la red de agua
potable y alcantarillado de algunas
calles y estamos arreglando y en-
sanchando las aceras. Con el Fon-
do de Acción Especial (FAE), arre-
glaremos la entrada de Almagro a
Pozuelo, plantando plantas autóc-
tonas y tapizantes en las cunetas.

A través de un Plan de Empleo
se llevará a cabo la  primera fa-
se de la remodelación de la pla-
za del Navajo. Hemos elimina-
do las barreras arquitectónicas
del parque y plaza.

En cuanto a ordenación del
tráfico y recogida de basura,
el Consistorio pozoleño se
está convirtiendo en un re-
ferente comarcal. Reseñe
las principales actuaciones
que se han llevado a cabo
desde el Ayuntamiento.

Para el control de la velo-
cidad hemos puesto resaltes en
las calles más importantes. Asi-
mismo, hemos soterrado conte-
nedores en la plaza de España
y en la plaza de la Constitución
y otros que se pondrán en la
Plaza del Navajo. Hemos ex-
puesto al público a través del
Boletín Oficial de la Provincia
(BOP) el Plan de Ordenación
Municipal (POM) para dar a co-
nocer a los vecinos de lo que
piensa el redactor y puedan
presentar alegaciones al mismo,
como así lo han hecho.

En este asunto tan impor-
tante para la localidad, lla-
ma la atención que la opo-
sición política no haya cola-
borado para que el nuevo
POM sea una realidad cuan-
to antes.

Decir que ha sido intoxi-
cado, malintencionado, cerril y
salvajemente tratado por el gru-
po de la oposición y por aque-
llo de ‘a río revuelto ganancia

de pescadores’, algunos se han lu-
crado económicamente. Quiero
dejar bien claro que daremos res-
puesta a todas las alegaciones
presentadas y vaya por delante
de que no se va a demoler o tirar
nada, ni en lo urbano, ni en lo rús-
tico ni en la vía pecuaria. Es in-
tención de éste equipo de Gobier-
no de redactar un POM que satis-
faga a la mayoría y consensuado.
Nuestro único interés, a pesar de
lo que se ha dicho y se sigue di-
ciendo por ahí, es conseguir un
pueblo ordenado y sostenible del
que nos sintamos orgullosos el día
de mañana y no lo que hemos he-
redado un pueblo lleno de barre-
ras, de callejones sin salida, luga-
res donde no tienen acceso los
bomberos y huertos sin entrada
ni salida. Muchos de los que hoy
se oponen algún día se arrepenti-
rán o sus descendientes se lo re-
criminarán.
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Redacción

A las 20,30 horas del mar-
tes 14 de julio se iniciaban en Po-
zuelo de Calatrava los actos de in-
auguración de la Feria y Fiestas en
honor a la Virgen del Carmen, con
la presencia de la Agrupación Mu-
sical ‘José Gracia’, autoridades mu-
nicipales y los típicos cabezudos.
Seguidamente, el periodista Luis
Rollán ofreció su Pregón desde el
balcón consistorial.

“El andar tierra y conversar
con diversas gentes hace a los
hombres discretos”. Con esta cita
tan cervantina y quijotesca Rollán
hizo mención, durante su Pregón
de la Feria y Fiestas de Pozuelo
de Calatrava, a su periplo por el
programa de la televisión pública
castellano-manchega ‘Tal como so-
mos’, que le permitió conocer es-
ta región, sus gentes y su gastro-
nomía, hasta el extremo de reco-
nocerse ligado sentimentalmente.

En este sentido, el comuni-
cador sevillano y colaborador de
‘El Programa de Ana Rosa’ agra-
deció el martes 14 de julio a to-
dos los pozoleños la oportunidad
que le brindaban con este pregón
de conocer una localidad y unas
fiestas “en la que todos tienen ca-
bida, ya sean vecinos o visitantes”.

“En Castilla-La Mancha siem-
pre me he sentido como en casa
y por eso me alegro profunda-
mente de haber sido el elegido pa-
ra dar el Pregón de estas fiestas
tan llenas de buenos sentimientos,

divertidas y muy variadas y que
desde el Ayuntamiento han pen-
sado en todos y cada uno de nos-
otros”, apuntó Rollán. Asimismo, el
periodista hizo mención a las tra-
diciones y mitos pozoleños, en es-
pecial al de la laguna y la ballena,
y mandó saludos de parte de to-
dos los integrantes de ‘El Progra-
ma de Ana Rosa’.

Por su parte, Julián Muñoz,
alcalde de Pozuelo de Calatrava,
aprovechó su intervención para
agradecer a Luis Rollán tan emo-
tivo discurso y pedir a todos sus
vecinos que participasen de todos

los eventos “porque unas fiestas
sin la participación de todos sus
vecinos es como un jardín sin flo-
res”. Asimismo, Muñoz hizo un lla-
mamiento a los pozoleños para
que viviesen unas fiestas llenas de
diversión, solidaridad, alegría y
hospitalidad. “Qué todos aquellos
que nos visiten se marchen en-
cantados con la hospitalidad de los
vecinos y vecinas de Pozuelo de
Calatrava”, apuntó el regidor.

Como no podía ser menos, el
primer edil pozoleño tuvo palabras
para el ‘culpable’ de que este año
no haya festejos taurinos. En este

Programa 
El programa festivo elabo-

rado por el Ayuntamiento
pozoleño en honor a la Vir-
gen del Carmen continuaría
el miércoles, 15 de julio, en
jornada matutina con un con-
curso de puzzle para los más
jóvenes en el Parque Munici-
pal. Por la tarde, Campeonato
de Truque en el Hogar del Ju-
bilado. Y a partir de las 23
horas, el Auditorio Municipal
albergaba la cena de gala,
con la Orquesta-Atracción
Glamour; y a las 4,30, pase
joven de esta orquesta.
El jueves se iniciaba con Dia-
na Floreada a cargo de la
Agrupación ‘José Gracia Sán-
chez’. La Vereda acogió una
carrera local de galgos y en
la Plaza del Navajo, Campeo-
nato de Tangana. Al medio-
día, misa en la Iglesia Parro-
quial San Juan Bautista en
honor a la Virgen del Car-
men, y más tarde el Baile del
Chorrillo con el Grupo Torre-
blanca y una paella gigante o
campeonato de mus para ju-
bilados. Hacia las 21,30 horas
se celebró la procesión en
honor a Nuestra Señora Vir-
gen del Carmen, que conclu-
yó con fuegos artificiales. En
la medianoche, verbena po-
pular con la Orquesta Colores
que, a las 4 horas, protagoni-
zó el pase joven.
Al mediodía del viernes día
17 hubo ‘gymkhanas’ y jue-
gos populares para los niños.
De vuelta al Chorrillo, se ce-
lebró allí el I Concurso de Ta-
pas, todo ello amenizado por
el grupo Torreblanca. La Er-
mita de San Isidro acogió por
la tarde una tirada local de
codorniz. Al caer la tarde hu-
bo Cuentacuentos en el Par-
que con Aldo Méndez. Y a las
22,30 horas, cita con el gru-
po musical La Guardia, que
ofreció un concierto en la Pla-
za de Toros. Al filo de la me-
dianoche, baile con la Or-
questa Joker Band, que repi-
tió en el pase joven.
El sábado 18 de julio se ini-
ciaba con un Campeonato de
Petanca en la Plaza del Nava-
jo. A las 14 horas actuó la
Orquesta Torreblanca en El
Chorrillo. Y en San Isidro, ti-
rada al plato de carácter pro-
vincial. El fútbol 7 alevín en-
tre Pozuelo y Carrión y el fút-
bol sala benjamín y alevín
entre Pozuelo y Poblete jalo-
naron la tarde deportiva. En
la medianoche, verbena con
la Orquesta Victoria, que hizo
pase joven  a las 4,30 horas
El último día de fiestas, el do-
mingo día 19, incluyó carrera
de galgos con liebre mecáni-
ca de carácter nacional; baile
del Chorrillo; concierto de la
Agrupación Musical ‘José Gra-
cia Sánchez’; y entrega de
trofeos.

El alcalde llamó a la sana participación a todos en esta celebración por la Virgen del Carmen

Luis Rollán impregnó de
simpatía su Pregón festivo

sentido, Muñoz cargó contra el
empresario que el pasado año co-
bró el dinero y luego no pagó a los
toreros merced al contrato suscri-
to, lo que supuso el veto para la
Plaza de Toros de Pozuelo de Ca-
latrava. No obstante, el alcalde no
quiso ponerse dramático y añadió
que “en plena época de crisis, no
nos viene mal ahorrarnos los
15.000 euros que nos cuesta este
tipo de espectáculos”.

Por último, alcalde y prego-
nero hicieron entrega de los pre-
mios de la Feria y Fiestas de la Vir-
gen del Carmen, que este año re-
cayeron en las peñas ‘El Seta’ y
‘El Porrón’, la primera en la cate-
goría ‘Kalimotxada 2009’ y la se-
gunda en la de ‘Camiseta 2009’,
celebradas esa misma tarde.

Y a continuación se procedió
a la tradicional limoná y zurra que
este año fue a cargo del club de
Baloncesto Pozuelo C.B. Al filo de
la medianoche, turno de la prime-
ra verbena popular, con la actua-
ción de la Orquesta-Atracción Lu-
na en el Auditorio Municipal. Por
último, a las 4 horas tendría lugar
el Gran Pase Joven, con la actua-
ción de la misma orquesta.

De esta manera, Pozuelo de
Calatrava daba el pistoletazo de
salida a varios días de feria hasta
el domingo 19 de julio, en los que
vecinos y visitantes pudieron dis-
frutar de todos y cada uno de los
eventos que se programaron des-
de la Concejalía de Festejos.
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Reportaje gráfico de la refrescante ‘Kalimotxada’ de este año
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Reportaje gráfico de ofrenda a la Virgen del Carmen
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Redacción

La Feria y Fiestas 2009 en
honor a la Virgen de Carmen vivi-
vó en la noche del miércoles 15 de
julio, en el Auditorio Municipal, su
cena de gala durante la cual se
procedió a la coronación de la Rei-
na y Damas de Honor, todo ello
acompañado por la Orquesta-
Atracción Glamour.

En esta ocasión, la Reina de
las Fiestas resultaba ser la joven
Verónica Álvarez Cano, de 18 años
de edad, que recogía el testigo ce-
dido por su antecesora, Rosario
Angulo Sánchez-Herrera. Durante
su coronación, la nueva Reina fe-
licitó las fiestas a sus vecinos y
les pidió “que sean ellos mismos
y que intenten participar en todos
los eventos para que esta tradición
no se pierda y sigamos celebrán-
dola, año tras año, con la misma
intensidad e ímpetu como ha sido
celebrada hasta ahora”.

Por su parte, las nuevas Da-
mas de Honor que acompañaron a
su Reina eran Elisabeth López Gra-
cia, de 17 años, y Sheila García
Hernández, de la misma edad.

Durante la cena, el alcalde
de Pozuelo de Calatrava, Julián
Muñoz, felicitó las fiestas a todos
los vecinos y presentes, entre los
que se encontraban todos los
miembros del equipo de Gobierno
y representantes del tejido social
y cultural del municipio, así como
autoridades provinciales y regio-
nales encabezadas por el delega-
do de la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha en Ciudad Re-

al, José Fuentes, a quien acom-
pañaban la delegada provincial de
Cultura, Turismo y Artesanía, Car-
men Teresa Olmedo; el diputado
regional Antonio Salinas; y el di-
rector general de la Presidencia de
Castilla-La Mancha, Luis Miguel
Maza. Asimismo, esta gran cena
de gala de Pozuelo de Calatrava
contó con la presencia del presi-
dente de la Mancomunidad de Mu-
nicipios del Campo de Calatrava,
Román Rivero, quien acudió acom-
pañado de varios alcaldes de la co-

marca, como Fabriciano Gómez,
de Granátula de Calatrava; María
Teresa González, de Torralba de
Calatrava, y Luis Maldonado, de
Almagro.

Al término de la Gran Cena
de Gala, el regidor pozoleño y la
Reina de las Fiestas inauguraron el
posterior baile con un vals, tal y
como manda la tradición. Segui-
damente, el resto de invitados
emularon a los anfitriones y la fies-
ta se alargó hasta bien entrada la
madrugada.

Maza, Fuentes y Olmedo, entre las autoridades presentes al acto

Verónica Álvarez
recibió la corona
en la cena de gala
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Aníbal Ruiz es un torero fe-
liz. Tras cumplir la pasada
temporada diez años como

matador de toros, vuelve al
calderero con más ilusión si
cabe. Sabe que su momento

se está aproximando, se
siente a gusto y con el com-
promiso de no defraudar a

sus muchos seguidores, a
los cuales sólo tiene pala-
bras de elogio y admiración.

Roberto Gª-Minguillán de Gregorio

Nos desplazamos al bello pa-
raje de ‘La Atalaya’, en Ciudad Re-
al, un rincón donde día a día un to-
rero ve ponerse el sol. Tan sólo la
verde arboleda que le rodea y
acompaña, entre la soledad de la
naturaleza, es testigo de ello. Sí
señores, es Aníbal Ruiz, uno de los
nuestros, que lucha sin descanso
para, así, poder estar preparado,
por si llega ese día, esa hora, esa
plaza, ese toro… Que hagan más
grande aún la frontera entre Jesús
Alcañiz y Aníbal Ruiz.

Le robamos unos minutos de
su duro entrenamiento para que
conceda esta entrevista, agrade-
ciéndole el gesto de romper ese si-
lencio entre la intimidad de un to-
rero.

Aníbal, en lo que llevamos de
temporada te has puesto el
vestido de luces hasta en dos
ocasiones, Madrid y Puertolla-
no. ¿Qué balance haríamos por
el momento? ¿Cómo te has
visto en estas dos primeras co-
rridas de toros de 2009?

Pues para lo que he toreado,
que no ha sido mucho con dos co-
rridas de toros y un festival, estoy
contento. He superado apuestas
fuertes como las de Madrid, en
una corrida concurso de ganade-
rías y, encima, de encaste Saltillo
y Santa Coloma que todos sabe-
mos lo difícil que es esto. Y el que
se acuerden de mí en un plaza co-
mo es la de Las Ventas, cuando
llevo ya once años como matador
de toros, es un orgullo, y el dar la
cara dignamente… quería cortar
las orejas, pero es muy difícil y
más a esos toros, cuando no rom-
pen ninguno; incluso la corrida fue
muy difícil para los tres toreros,
pero estoy contento por esa
apuesta de Madrid. Y de la tarde
de Puertollano, en la que corté dos
orejas y aunque no estuve al ni-
vel que quiero, porque los co-
mienzos de temporada son siem-
pre difíciles. Ahora estoy con la
mente puesta en volver a Madrid.
Me han dicho que posiblemente
sea en agosto. Estamos muchos
toreros queriendo meter la cabe-
za, pero me han dicho que puede
que mate una corrida de Prieto de
la Cal. Y con esa ilusión de cada
tarde, también me han dicho que
el día 19 voy a Manzanares a la fe-
ria, en un cartel muy bonito, ade-
más de ser corrida televisada. La
verdad, con la ilusión a tope.

En 2008 cumpliste diez años
como matador de toros; será
bonito recordar estos diez
años, donde ha habido de to-
do… ¿Cuál es la meta que de-
sea alcanzar Aníbal Ruiz?

En mi carrera, en once años
de temporada hay muchos altiba-
jos como en todas las profesiones.
Yo estoy muy orgulloso, que no
contento, pues mi meta es ser fi-
gura del toreo y hasta que no lo

consiga no voy a parar. Sé que es
muy difícil, pero cuando miro ha-
cía atrás y veo en los once años
que llevo a todos los compañeros
de mi época, que hay dos o tres
que son figuras del toreo pero
también muchísimos más que se
han quedado en la estacada, en-
tonces comprendes lo difícil que es
esta profesión; yo mismo digo, al-
gún merito tiene el llevar unas 250
corridas de toros matadas, haber
dado una vuelta al ruedo en Sevi-
lla, tocar pelo en Madrid, haber
matado corridas durísimas en Ma-
drid, como la de Isaías y Tulio Váz-
quez, Fraile dos tardes, Escolar,
Prieto de la Cal…, que son hierros
muy difíciles. La verdad que como
torero me siento orgulloso y es lo
que te hace luchar. Luego, tengo
una provincia que me apoya mu-
chísimo, en la que cada año in-
tento volcarme y vaciarme como
torero, algo que me valoran y re-
compensan siguiendo confiando
en mí y dándome toros. Eso tam-

bién es muy importante, que es
lo que hace que me mantenga vi-
vo, taurinamente hablando.

Hemos hablado de Sevilla.
Desde esa tarde antes men-
cionada del 15 de agosto no
has vuelto a anunciarte en el
coso de ‘El Baratillo’. Sevilla,
supongo que te traerá muy
bueno recuerdos, ¿verdad?

Fue una tarde muy bonita y
siempre he tenido suerte en Sevi-
lla. Recuerdo que de novillero con
caballos en 1998, en un festejo
de Hermanos Sampedro, corté una
oreja y me pegó una cornada, pe-
ro fue una tarde bonita para mí y
muy importante. Desde ese año
no volví a estar anunciado hasta
2004, con una corrida de Miura
que llovió y se suspendió; enton-
ces volví a matar la de Tornay el
15 de agosto, en una tarde muy
completa. En el primer toro fue la
cosa muy bien y en el segundo me
pidieron con fuerza la oreja, que

no la concedieron, pero di una
vuelta al ruedo que también es un
triunfo, en una plaza de primera
como es Sevilla. Todos sabemos lo
complicado que es, los toreros que
quieren ir a esa plaza y a los tore-
ros sevillanos se les apoya mu-
cho, de hecho el cartel del 15 de
agosto es exclusivamente de to-
reros sevillanos, cosa que yo, co-
mo torero, veo muy bien apoyar a
los de la tierra, pero estamos es-
perando volver a Sevilla. He man-
tenido contactos con el empresa-
rio y me ha dicho que la plaza es-
ta ahí y hay que estar preparado,
porque en cualquier momento
puedo volver.

La pasada temporada fue es-
pecial, con un sabor distinto;
esos diez años de alternativa
se fundieron en uno sólo, en
el cual viviste la cara y la cruz
de la fiesta. Esa cruz que siem-
pre te ha acompañado, como
es el pagar con sangre un

triunfo. ¿Qué recuerdos te trae
2008?

En Illescas creo que di una
dimensión muy buena en la pri-
mera corrida y me encontré muy a
gusto, toreando bien, con senti-
miento y con la raza que también
hace falta. Luego, en la segunda,
también en Illescas y con la de
Alcurrucén, estuve a un gran nivel.
En Madrid toreé una corrida muy
difícil de Juan Luis Fraile, que es-
tuve a un nivel muy bueno y tuve
que matar tres toros por cogida
del, en ese momento, mi ahijado
de confirmación de alternativa,
Emilio de Justo. En otra corrida
en Valmojado corté cuatro orejas.
Más tarde en Ciudad Real con una
corrida concurso, después Tome-
lloso donde corté cuatro orejas y
un rabo, al lado del maestro Pe-
pin Liria y Cayetano. Y Puertolla-
no, en una de las tardes que me
pude explayar, toreando bien y ha-
ciendo un gesto importante. En Al-
modóvar del Campo corté una ore-
ja ante una complicada corrida de
Conde de la Corte. Alcázar de San
Juan, con dos puertas grandes en
mi pueblo y, sobre todo, en festi-
vales, en pueblos que no conoce
mucha gente, pero que no están
perdidos como la de Oropesa,
donde cuajé animales tremenda-
mente bien, que ojalá que pueda
cuajar así toros en la provincia.

Quiero que paremos el tiempo
y nos centremos en esa corri-
da de Puertollano. Disfruta-
mos una enormidad todos los
presentes. Oretania te da la
enhorabuena por el cúmulo de
emociones vividas en dicho
festejo, quizás ese toro y esa
faena grande culminarán en
gloria; pienso que si ese toro
de Palancares no te echa ma-
no se hubiera obrado el mila-
gro del indulto, ¿no crees?

En primer lugar, muchísimas
gracias por tus palabras y la ver-
dad que si no me hubiera cogido
el toro, pienso que se le hubiera
podido perdonar la vida, fue muy
bravo, un toro bravísimo. Lo úni-
co que yo le veía y que le vieron
por la mañana los banderilleros, es
que tenía una motita en el ojo y
había veces que por el lado iz-
quierdo no obedecía. La cogida
pues fue que el toro no estaba
metido en la muleta y, claro, tro-
pezó un poco y cuando se levan-
tó, al coger la muleta, se vino ha-
cia mí pero fue sin querer; ade-
más, no me tiró al suelo, me par-
tió la safena y empezó a salir san-
gre de forma muy desagradable.
Pero el toreo es así. Aquella tarde
ha sido de las que más liberado
me he sentido y más a gusto me
he sentido; disfruté muchísimo y
luego, después de estar en la en-
fermería, les dije que por favor me
cortaran la sangre. Estaba muy
asustado pero claro, si era impo-
sible, pues nos íbamos a Ciudad
Real; entonces me dijeron tran-

« El mejor premio
de todos los que

me ha dado Ciudad
Real, me lo ha

dado la afición »
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quilo, que esto te lo cortamos. En-
tonces empecé a pensar que te-
nía que matar el otro; me decían
que estaba loco y perdí todo el
músculo. Estando yo en la UVI
móvil seguía empeñado en que te-
nía que volver al ruedo y matar el
toro que me quedaba, por dos co-
sas; en primer lugar, porque me
apetecía hacer este gesto como
torero; y en segundo lugar, porque
toreaba al día siguiente en mi pue-
blo, con los maestros Cordobés y
Rivera y sabía que si me operaban,
la anestesia y tal… son pocos fes-
tejos los que sienten al cabo de la
temporada y pues mira, Dios me
echó una mano y salí al ruedo a
darlo todo. Estuve al mismo nivel
que había estado en el primero y
con lo más bonito que me quedo
es dar la vuelta al ruedo y ver gen-
te llorando, algo que nunca lo ha-
bía visto. La verdad, se me ponen
los pelos de punta de tan sólo pen-
sarlo porque, claro, al salir con va-
queros se me volvió a romper la
vena y lo que ello conlleva… eso
no tiene precio, ya puedas co-
brar…no sé cuanto cobrará el que
más cobre, pero que yo no me
cambiaba por nadie en ese mo-
mento. Al día siguiente, en Alcázar,
tuve que hacer un esfuerzo muy
grande y a partir de ahí se re-
montó la temporada, luego me pe-
garon una cornada fuerte en los
testículos, reaparecí a los dos dí-
as y fue una temporada en la que
superé muchas cosas y que yo
pensaba que con diez años de al-
ternativa y con todo lo que yo ha-
bía luchado, me sorprendía hasta
a mí mismo lo que fui capaz de
aguantar y el no aburrirme. Creo
que eso ha sido lo que me ha car-
gado las pilas y con la moral por
las nubes y el seguir con esa mis-
ma ilusión del primer día.

Pero Aníbal, hay que reconocer
que no te ha regalado nadie
nada y siempre te ha tocado
bailar con la más fea. Eso ha-
ce el camino aún más duro…

Sí, la verdad es que así fue.
Fíjate en Puertollano, que elegí
una de las corridas llamadas ‘co-
merciales’ y era Fuente Ymbro y
Domecq. Estoy acostumbrado a
torear lo que no quiere nadie y no
me escondo de decirlo, pero bue-
no yo sí que lo quiero; por ejem-
plo, en Madrid me dijeron Juan
Luis Fraile y José Escolar, pues ahí
estamos el primero y que no fal-
te. Pero cuando voy a una corrida
buena o voy a Alcázar, con las fi-
guras, te gusta recrearte.

Hablemos de Ciudad Real, pla-
za clave por muchas razones.
Una de ellas porque jamás te
has amilanado y siempre has
dejado tu sello y podríamos
escribir un libro que, si no te
importa, le doy nombre: ‘Aní-
bal y Ciudad Real, romance de
torería’. Hagamos balance de
tu paso por la capital.

Tomé la alternativa en mi
plaza de Ciudad Real y en cuanto
lo hice tenía contratos por todos
los sitios, pues cuando lo hice es-
taba primero en el escalafón y con

mucho gusto. Fue Ciudad Real la
que me acogió con catorce años,
cuando terminé en Almodóvar del
Campo con las capeas y me hacía
muchísima ilusión. La tomé en una
corrida de Beneficencia, con el
maestro Jesulín y Víctor Puerto;
corté dos orejas a un toro de Don
Samuel y luego fui a la Feria con
un cartel compuesto por Juan Mo-
ra y Jesulín. Esa tarde corté dos
orejas y me pegó una cornada
muy fuerte, la que más fuerte ten-
go, en la ingle, creo que eran 48
centímetros, muy fuerte y con die-
ciocho años. Luego en el 99 toreé
en la Beneficencia con Juan Mora
y Víctor Puerto, una corrida de
Ventorrillo; toreé en la Feria con
Litri y Rivera Ordóñez, cortando
dos orejas a un toro de Guadalest.
En el año 2000 también le corté
dos orejas a una corrida de Milla-
res, con Padilla y Moreno. En 2001
también salí a hombros con Jesu-
lín y Víctor Puerto, con una corri-
da de Barral. En 2002 corté una
oreja con Eugenio de Mora y Ri-
vera Ordóñez, con una corrida de
Gabriel Rojas. En el 2003 también
cuajé una gran actuación con una
corrida de Ana Romero, con Cor-
dobés y Califa, cortando una ore-
ja y me pidieron la segunda con
mucha fuerza, pero en ese caso no

la dio el palco. En el 2004 maté la
del Conde de la Corte. En el 2006
maté la de Orellana Perdiz, tam-
bién tocando pelo, pero de nuevo
el palco me cerró la puerta gran-
de; también le corté las orejas a
una corrida de Millares, en una ac-
tuación bastante completa. En el
2007 maté la de Peñajara, malo-
grando con la espada una actua-
ción importante. Y el año pasado
maté la corrida concurso con uno
de Samuel y otro de Fornilhos; al
de Samuel lo toreé bien mientras
duró, pues luego se fue a las ta-
blas, pero tenía una dosis de no-
bleza bastante elevada y le pegué
naturales con la mano baja y muy
a gusto, en una faena muy impor-
tante, pero la pinché. Y al otro to-
ro, sí que te puedo decir que ha si-
do uno de los más peligrosos que
he matado en Ciudad Real y con el
que más despacio he terminado
toreando, pero a base de tragar-
le, tragarle y más tragarle… em-
pezó a embestir; también le po-
día haber cortado dos orejas al to-
ro, pero a la hora del embroque
el animal perdió las manos y se me
fue un poquito la espada. Con ese
toro no quisiera ver a nadie de-
lante, porque fue un criminal. Re-
cuerdo que muchos profesionales
me llamaron aquella noche, pues

vieron la corrida a través de las cá-
maras de Castilla-La Mancha Te-
levisión y eso fue lo que me llenó
de orgullo.

Y también te lo reconoció  el
Ayuntamiento de la capital,
otorgándote el trofeo a la me-
jor faena de la Feria… Los ju-
rados no fallan.

Ha sido quizás uno de las
premios que más me llena de or-
gullo y que he dicho ‘pues es muy
merecido’. Aunque el mejor premio
de todos los que me ha dado Ciu-
dad Real, me lo ha dado la afición,
siempre, e incluso hasta por la ca-
lle. Me siento muy querido en Ciu-
dad Real, de hecho estoy vivien-
do aquí; aunque nunca dejo de ir
a mi pueblo, que es Alcázar, pero
cada vez que hago el paseíllo en
Ciudad Real, se me pone el vello
de punta y es muchísima respon-
sabilidad.

Muy pronto te volveremos a
ver en Ciudad Real. Seguro
que intentarás por todos los
medios reeditar triunfos ante-
riores, e intentar que el trofeo
mencionado antes vuelva a
caer en tus manos. ¿Sabemos
algo de la Feria de Agosto?

Hasta el momento no sé na-

da, aunque espero que cuenten
conmigo, al igual que todos estos
años en los que ha estado la Di-
putación al cargo de la plaza. Han
respetado mis triunfos y he esta-
do anunciado y ahora que se ha
quedado el Ayuntamiento supon-
go que seguirá con la misma tóni-
ca, y más cuándo el año pasado
ellos mismos me lo reconocieron
entregándome el trofeo a la me-
jor faena de la Feria. Pero de mo-
mento no sé nada y estoy un po-
co preocupado, porque a las altu-
ras que estamos, en el mes de ju-
lio y lo poquito que queda para la
Feria… Pero espero que algún día
me llamen.

Hablemos de compromisos
más cercanos. ¿Dónde podre-
mos ver a Aníbal Ruiz en el
mes de julio?

Voy a Manzanares el 19 de
julio y, la verdad, me hace muchí-
sima ilusión, porque estoy en un
momento muy bueno. Voy el 25 a
Albaladejo; en agosto voy a Pulgar,
a mi pueblo y hay bastantes cosi-
llas. Pero yo ahora mismo me
mentalizo en la próxima, que es
Manzanares y en ésa ganarme
otra. Tengo que ir así porque mi vi-
da ha sido así siempre y nunca me
he levantado un año y me han di-
cho que tengo sesenta corridas
de toros hechas, sino que voy ga-
nándomelas día a día. Cuando ter-
mina el año hago balance y siem-
pre tengo alrededor de treinta co-
rridas de toros, que no está nada
mal, entre corridas de toros y fes-
tivales. Gracias a ello puedo vivir
de mi profesión, si no por mucho
que me guste no podría estar aquí.
Poco a poco intentaré abrirme pa-
so y llevar el nombre de Ciudad
Real por todo el mundo, como ya
lo llevé de novillero.

¿Algo más para la afición?
Como sorpresa os adelanto

que, aunque todavía quede que
me confirmen la fecha, tengo la
confirmación en México; casi he-
cho y estoy muy contento, por-
que es muy difícil pero que hasta
que no me manden el contrato no
me lo voy a creer y, si sale, que
ojalá así sea, ya tengo a numero-
sos aficionados de Ciudad Real, de
Alcázar, de Urda… que no quieren
perdérselo y eso que es un des-
plazamiento bastante grande. Eso
para mí es muy grande y la verdad
que tengo una peña taurina en Al-
cázar que me apoya muchísimo,
tanto que no se puede describir
con palabras. Dicen que uno no es
profeta en su tierra, pero yo no
puedo opinar lo mismo.

Los privilegiados somos nos-
otros, de tener en La Mancha
un torero que, estamos segu-
ro, volará a lo más alto del es-
calafón, pues tanta lucha, tan-
to sacrificio y tanta afición, de-
ben estar recompensadas con
un triunfo en una plaza de pri-
mera y una lluvia de contratos,
que seguro llegará muy pron-
to. Porque ya lo decía el maes-
tro Dámaso González: “El que
la sigue, la consigue”.
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Sofía Montero Menéndez,
concejala de Festejos, Em-
pleo, Agricultura y Me-
dioambiente, analiza y hace

balance de la primera de
sus carteras municipales,
destacando el éxito de la
recientemente terminada

Feria y Fiestas 2009, desta-
cando el hecho de que la
crisis apenas ha marcado
los festejos porque los po-

zoleños han sabido darlo
todo y divertirse con una
programación que no ha
perdido calidad.

« Las asociaciones son parte
fundamental de nuestras Fiestas »

Redacción

En plena resaca de la Feria
y Fiestas 2009 en honor a la Vir-
gen del Carmen, la concejala de
Festejos de Pozuelo de Calatrava,
Sofía Montero Menéndez, hace un
balance muy positivo de lo que
han sido los festejos en la locali-
dad en un año que ha estado mar-
cados por la crisis económica y
en los que el Consistorio pozoleño
ha tenido que optar por un pro-
grama de fiestas en el que la aus-
teridad ha sido la nota principal,
aunque sin renunciar a la calidad.
No en vano, el concierto de La
Guardia y el pregón del periodis-
ta Luis Rollán dan buena muestra
de ello.

“No cabe ninguna duda de
que las situaciones de difícil co-
yuntura económica condicionan y
obligan a ajustar determinadas
partidas de la gestión pública del
presupuesto”, apunta Montero Me-
néndez, quien además añade que
“por ello, se apostó en su día por
mantener la austeridad a la hora
de diseñar la programación de las
fiestas sin que éstas perdiesen un
ápice de la calidad que han veni-
do haciendo gala en años anterio-
res y, sobre todo, desde la llega-
da del actual equipo de Gobierno
municipal”.

En este sentido, la edil de
Festejos explicó que los actos más
participativos de esta Feria y Fies-
tas 2009, al igual que ha ocurrido
en años anteriores, han sido la Ce-
na de Gala, el Baile del Chorrillo,
las actuaciones musicales y las
competiciones deportivas que se

llevaron a cabo en colaboración
con la Concejalía de Deportes, cu-
yo titular es David Triguero, quien
también ocupa el cargo de secre-
tario provincial de Juventudes So-
cialistas.

Así las cosas, la concejala de
Festejos destacó que el objetivo
principal del Consistorio ha sido
llevar a cabo unas fiestas que lle-

gasen a todos los públicos. “Han
sido unas fiestas bastante com-
pletas y se han enfocado de tal
manera que haya actividades pa-
ra cualquier franja de edad”, dijo y
añadió que “con el objetivo de im-
primir mayor dinamismo y partici-
pación a estas fiestas, nos reuni-
mos previamente con las distintas
asociaciones juveniles y con el

Consejo local de la Juventud, así
como con otras agrupaciones, co-
mo la de Jubilados y Pensionistas.

Con todo ello, Sofía Monte-
ro Menéndez reconoce que todas
estas actividades festivas no pue-
den llevarse nunca a cabo sin la
participación y colaboración de los
diferentes colectivos y asociacio-
nes de Pozuelo de Calatrava: “Las

peñas y asociaciones pozoleñas
son la piedra angular de las fies-
tas, siendo participativos y diná-
micos, y participando en todo tipo
de actos que hemos organizado
desde el Ayuntamiento”. Asimis-
mo, la edil pozoleña destaca que
“durante todo el año la Concejalía
de Festejos concita todo tipo de
apoyos de las asociaciones y pe-
ñas, en cuanto a la programación
de actividades se refiere, no sólo
durante las Fiestas”.

Para Montero Menéndez, és-
tas han sido sus primeras Fiestas
como concejala de Festejos, lo que
no ha impedido una línea conti-
nuista con las que el anterior edil
programó, algo que la actual titu-
la justifica en el sentido de “si al-
go funciona, ¿por qué cambiarlo?”.
Asimismo, Montero Menéndez se-
ñala que “básicamente se ha se-
guido con la línea marcada por Da-
vid Triguero (anterior concejal de
Festejos), aunque esta Feria no ha
sido una copia de la anterior, sino
que se han introducido matices
de cierta relevancia que han hecho
que estas Fiestas hayan tenido su
propio sello diferenciador de las
anteriores”.

Por último, la titular de la
Concejalía de Festejos de Pozuelo
de Calatrava señala que desde el
equipo de Gobierno municipal ya
se está trabajando en la próxima
edición de la Feria y Fiestas, para
lo cual pronto comenzarán los con-
tactos con las diferentes asocia-
ciones y agrupaciones locales que
año tras año contribuyen a que los
pozoleños disfruten al máximo de
su semana grande.
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Y ahora,... ¡La Semana Cultural!
Redacción

Tal y como viene siendo ha-
bitual por estas fechas estivales y
una vez cerradas las celebraciones
patronales, Pozuelo de Calatrava
se va a adentrar en su Semana
Cultural, que este año, en su edi-
ción de bodas de plata, dará co-
mienzo el domingo 2 de agosto y
finalizará una semana después, el
día 9 de agosto. 

El alcalde, Julián Muñoz, au-
gura respecto a esta iniciativa se-
ñera que “a buen seguro volverá a
ser un éxito en nuestro municipio
y colocará a Pozuelo de Calatrava
en el epicentro cultural de la co-
marca”. Asimismo, ha animado ya
a vecinos y a visitantes a partici-
par de un evento que este año
cumple, como queda dicho, su vi-
gésimo quinto aniversario.

Domingo, 2 de agosto
La XXV Semana Cultural de

Pozuelo de Calatrava dará co-
mienzo a las 8 horas del domingo
2 de agosto, con un campeonato
de galgos con liebre mecánica, en
la pista municipal de La Vereda.
Una hora después será el turno del
II Duatlón Villa Pozuelo de Cala-
trava. A las 11 horas dará co-
mienzo el Campeonato de petan-
ca, en la Plaza del Navajo. A las 16
horas arrancará el campeonato de
vóley playa, en la Piscina Munici-
pal. A esta misma hora también se
disputará un Campeonato de do-
minó en el Hogar del Jubilado.

Dos horas y media después
será el turno del II Encuentro de
Encajeras, que tendrá lugar en la
Plaza de España. A las 21,30 ho-
ras el recinto de la Universidad Po-
pular acogerá un Campeonato de
fútbol 3. Una hora después el gru-
po de teatro Alba Coéfora de Dai-
miel representará en el Teatro Mu-
nicipal la obra ‘Sainetes’.

Por último, alrededor de las
23 horas, el Centro de la Juven-
tud albergará un Campeonato de
Pro Evolution Soccer 2009, Frets
o Fire.

Lunes, 3 de agosto
Al día siguiente, la jornada

arrancará a las 11 horas con un
Campeonato de cinquillo en el Par-
que Municipal. Media hora des-
pués el campeonato será de ping-
pong y se llevará a cabo en el Gim-
nasio Municipal. A mediodía, el Te-
atro Municipal será el lugar elegi-
do para sesión de cine infantil.

A las 16 horas, la Piscina Mu-
nicipal acogerá una Competición
de natación; al término de este
evento habrá una espectacular
‘lluvia de monedas’. A las 21 ho-
ras habrá una Exhibición canina en
el recinto de la Universidad Popu-
lar, llevado a cabo por Manuel Ál-
varez Vadillo en el Centro Canino
Alvacan.

Media hora después será el
turno para la XIII Elaboración y
degustación de migas en el Audi-
torio Municipal, donde se podrá
disfrutar de los platos castellano-

manchegos más típicos y sabrosos
elaborados por las componentes
de la Asociación de Amas de Casa
Nuestra Señora del Carmen. Por
último, a las 22.30 horas, el Gru-
po Folklórico Virgen de las Cruces
de Daimiel actuará en el Auditorio
Municipal.

Martes, 4 de agosto
En cuanto al martes, el día

se iniciará a las 11 horas en el Par-
que Municipal con un Concurso de
pintura para niños y niñas, siendo
el tema libre y habiendo dos cate-
gorías: de seis a nueve años de
edad y de diez a trece. A mediodía
el Teatro Municipal acogerá una
sesión de cine infantil. A las 16 ho-
ras los amantes del ajedrez ten-
drán una cita en el Bar Mosquito.
A las 19.30 horas habrá una
Gymkana infantil en el Parque Mu-
nicipal. Una hora después habrá
una charla-coloquio.

A las 22 horas el Auditorio
Municipal acogerá un Encuentro
de la Tercera Edad. Y a las 23.30
horas Laura García ofrecerá un re-
cital de Canción española en el Au-
ditorio Municipal.

Miércoles, 5 de agosto
La jornada del miércoles

contará con el II Día del Inmi-
grante, que se llevará a cabo en
el Parque Municipal entre las 21
horas y la medianoche. A las 23
horas será el turno de la Cena de
Hermandad Santísimo Cristo de la
Misericordia. Y a medianoche el

Auditorio Mu-
nicipal aco-
gerá un
Baile de
V í s p e -
r a s ,
ameni-
z a d o
por la
O r -
ques-
t a
Colo-
r e s .
En es-
te día
t a m -
bién se
conme-
morarán
los actos
del Día Lo-
cal de la Ju-
ventud.

Jueves, 6
de agosto

La Diana Floreada
anunciará la llegada de la jornada
del jueves a las 8 horas en honor
al Santísimo Cristo de la Miseri-
cordia y que llevará a cabo la
Agrupación Musical José Gracia
Sánchez. A las 10.30 horas habrá
un Campeonato de Subastao en
el Bar Barbazul. A las 11 horas la
Iglesia Parroquial San Juan Bau-
tista llevará a cabo una Recogida
de oficios. A mediodía habrá una
Santa misa en honor al Santísimo
Cristo de la Misericordia. A las 14

horas se po-
drá disfrutar

con el Bai-
le del
Chorrillo,
ameni-
z a d o
por la
O r -
ques-
t a
T r í o
T o -
r r e -
b l an -
ca. 

A
las 21
h o r a s

será el
turno de

la Procesión
en honor al

Santísimo Cris-
to de la Miseri-

cordia, acto que
contará con una traca

de fuegos artificiales a su
término. Y a las 23 horas se pro-
cederá con el II Festival de Fla-
menco, en el que actuarán, entre
otros, Cuadro Flamenco Savia
Nueva y Trinidad Alcaide.

Viernes, 7 de agosto
La jornada del viernes se ini-

ciará a las 11 horas con un Cam-
peonato de Trivial y Pictionary en
el Parque Municipal. De 11 a 14
horas será el turno del Día para los
niños y niñas en la Plaza de Espa-

ña, con el Parque Multi Juegos In-
fantil ‘Atracciones Infantiles El Pa-
tata’. A mediodía el Teatro Munici-
pal acogerá una sesión de Cine
infantil. A las 16.30 horas el Par-
que Municipal albergará un Cam-
peonato de parchís. A las 18 horas
el campeonato será de pulsos pa-
ra jóvenes y mayores en el Par-
que Municipal. De 18 a 20 horas se
continuará con el Parque Multi
Juegos Infantil ‘Atracciones Infan-
tiles El Patata’. A las 20 horas la
Asociación Cultural Teatral ‘Los Pi-
lucos’ llevarán a cabo una actua-
ción de títeres.

A las 20.30 horas habrá un
Campeonato de Basket 3 organi-
zado por el C.B. Pozuelo en las pis-
tas del Complejo Deportivo. A las
21 horas los veteranos del Pozue-
lo C.F. disputarán un partido. Y a
las 22 horas el Auditorio Munici-
pal acogerá la quinta edición del
Encuentro de Bandas de Música,
con la participación de la Banda de
Música de Pinto y la Agrupación
Musical José Gracia Sánchez de
Pozuelo de Calatrava.

Sábado, 8 de agosto
A las 11 horas será el turno

del Campeonato de Truque en el
Bar Barbazul. De 11.30 a 14 ho-
ras la Edad Media regresará a la
localidad con el tradicional Merca-
do Medieval en el Parque Munici-
pal. A las 14 horas será el turno de
una nueva edición del Especial Bai-
le del Chorrillo y un concurso de
migas en dicho paraje. A las 16
horas habrá un Campeonato de
Mus en el Hogar del Jubilado. A las
16.30 horas el paraje de San Isi-
dro habrá una Tirada a la codor-
niz de carácter local

De 18 a medianoche el Mer-
cado Medieval reabrirá sus puer-
tas. A las 22 horas habrá un Rue-
do de búfalos. Y a medianoche la
Orquesta Nueva Onda llevará a ca-
bo una Verbena Popular en el Au-
ditorio Municipal.

Domingo, 9 de agosto
El último día de la XXV Se-

mana Cultural de Pozuelo de Ca-
latrava arrancará a las 11 horas
con un Campeonato de Tangana
en la Plaza del Navajo. De 11.30
a 14 horas se continuará con el se-
gundo día del Mercado Medieval
en el Parque Municipal.

A mediodía la Asociación
Amigos del Caballo realizará sus
tradicionales pasacalles recorrien-
do las principales calles del muni-
cipio. A las 17.30 horas será el tur-
no para llevar a cabo la tercera
edición del Día de la Bicicleta. De
18 horas a medianoche se despe-
dirá al Mercado Medieval.

A las 22 horas será el turno
de la tercera edición de la Noche
de los Monólogos en el Auditorio
Municipal. Por último, a las 23.30
horas será el turno para la clau-
sura y entrega de trofeos de la
XXV Semana Cultural de Pozuelo
de Calatrava.

Deportes
De la mano de la Conceja-

lía de Deportes que diri-
ge David Triguero, en esta
convocatoria cultural va a te-
ner un gran peso específico
el contenido deportivo. En
este sentido cabe destacar la
III Carrera Urbana, a cele-
brar el sábado 8 de agosto
hacia las 20,45 horas y con
hasta once categorías distin-
tas, de los 0 a los mayores
de 55 años. Su extensión se-
rá una legua (5,4 km.), con
trofeos para los más destaca-
dos y una bolsa de corredor
a todos los participantes, con
diversos productos en su in-
terior. También es destacable
el I Maratón de Fútbol Playa,
el sábado día 8 en la Plaza
de Toros. Y un torneo de
Basket 3 será el día 7 a las
20,00 horas en el Polideporti-
vo, colaborando el CDE Ba-
loncesto. Ese mismo día, ha-
brá un Maratón de Tenis en
su primera edición. Las citas
con el deporte han tenido es-
te domingo 2 de agosto su
mejor prolegómeno, con el
desarrollo del II Duatlón
Sprint desde las 9 horas, con
carrera a pie y en bicicleta.
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Redacción

La Escuela Universitaria de
Magisterio del Campus de Ciudad
Real albergó a lo largo del mes de
junio la exposición ‘Invertebrados
y Educación: una mirada a nues-
tros rincones’ del fotógrafo aficio-
nado, maestro y profesor asociado
de la Universidad de Castilla-La
Mancha Francisco Zamora Soria.

La muestra reunió en con-
creto para los aficionados y curio-
sos más de una treintena de foto-
grafías y una serie de material bi-
bliográfico y educativo, ilustracio-
nes y reproducciones con las que
su autor pretendía poner de ma-
nifiesto, de una forma didáctica, la
gran diversidad de invertebrados
que viven a nuestro alrededor, la
importancia de los mismos para

la vida en el planeta y la escasa
atención que se les presta en el
sistema educativo.

Asimismo, la exposición vi-
no a ser un pequeño homenaje al
eminente entomólogo natural de
Pozuelo de Calatrava, José María
de la Fuente, conocido popular-
mente como ‘el cura de los bichos’.

Con esta exposición, la Es-
cuela Universitaria de Magisterio

de Ciudad Real, de la Universidad
de Castilla-La Mancha, cerraba el
programa de actividades cultura-
les que ha desarrollado a lo largo
de todo el pasado curso académi-
co y que ha incluido la celebra-
ción de conferencias, charlas-ta-
ller, cine-forum, concursos, músi-
ca, visita turísticas y un gran nú-
mero de muestras de diversa te-
mática y materiales. 
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Redacción

Al contrario de lo que po-
dría parecer, la Universidad Po-
pular de Pozuelo de Calatrava no
cierra por vacaciones. Muy al
contrario, durante la época esti-
val se imparten diferentes cur-
sos en estas instalaciones muni-
cipales, destinados a servir co-
mo refuerzo extraescolar a aque-
llos alumnos que tengan asigna-
turas pendientes para septiem-
bre, así como otros talleres cul-
turales.

En este sentido, cinco mo-
nitores imparten diferentes cur-
sos a 174 alumnos, consistentes
en clases de apoyo de diferentes
materias, inglés, dibujo y pintu-
ra para niños, y natación. Res-
pecto a este último, se imparten
nueve cursos divididos en tres de
iniciación, tres de perfecciona-
miento y otros tantos para los
adultos.

Cursos de enero a junio
Por otro lado, la Universi-

dad Popular de Pozuelo de Cala-
trava ha llevado a cabo este año
de 2009 diferentes cursos, talle-
res y actividades formativas en la
localidad, los cuales se han im-
partido entre los meses de ene-

ro y junio.
En este sentido, han sido

13 los monitores que los han im-
partido 23 euros divididos en sie-
te programas a un total de 506
participantes.

En cuanto al Programa de
Educación y Formación, se ha lle-
vado a cabo el Taller de Corne-
tas y Tambores.

Por parte del Programa de
Actualización de Conocimientos
Específicos, se desarrolló el Taller
de Informática.

Del Programa de Formación
para el Empleo y Formación Ocu-
pacional se impartieron los talle-
res de Búsqueda de Empleo y de
Técnicas de Búsqueda de Empleo
por Internet.

Del Programa de Actuacio-
nes Innovadoras se importieron
los Talleres de Pilates, Maquilla-
je, Gimnasia de Mantenimiento
y Rehabilitación, Salidas de Sen-
derismo, Taller de Yoga, Aeró-
bic, Musculación y Viajes Cultu-
rales.

Del Programa de Desarrollo
Cultural salieron los Talleres de
Cine-Fórum y el Día del Partici-
pante.

Del Programa de Desarrollo
de la Creatividad se impatieron
los Talleres de Corte y Confec-

ción, Dibujo y Pintura para Adul-
tos, Manualidades, Taller de Gui-
tarra y Pintura en Tela.

Por último, del Programa
de Investigación Social y Etno-
gráfica se impartieron los Talleres
de Restauración de Muebles, En-
cajes, Monólogos y Ballet y Otras
Danzas.

Cursos octubre-diciembre
Por su parte, la Universidad

Popular de Pozuelo de Calatrava
ya tiene preparados los cursos
que impartirá desde el próximo
mes de octubre hasta finalizar el
año. En total serán 23 cursos di-
vididos en siete programas.

En este sentido, por parte
del Programa de Educación y For-
mación se impartirá el Taller de
Cornetas y Tambores.

Por parte del Programa de
Actualización de Conocimientos
Específicos, se desarrollará el Ta-
ller de Informática.

Del Programa de Formación
para el Empleo y Formación Ocu-
pacional se impartirán los talleres
de Prevención de Riesgos Labo-
rales, Búsqueda de Empleo y
Técnicas de Búsqueda de Empleo
por Internet.

Del Programa de Actuacio-
nes Innovadoras se impartirán

los Talleres de Pilates, Maquilla-
je, Gimnasia de Mantenimiento
y Rehabilitación, Salidas de Sen-
derismo, Taller de Yoga, Aeró-
bic, Musculación y Viajes Cultu-
rales.

Del Programa de Desarrollo
Cultural saldrán los Talleres de Ci-
ne-Fórum y el Día del Participan-
te.

Del Programa de Desarrollo
de la Creatividad se impatirán los
Talleres de Corte y Confección,
Dibujo y Pintura para Adultos,
Manualidades, Taller de Guitarra
y Pintura en Tela.

Por último, del Programa
de Investigación Social y Etno-
gráfica se impartiran los Talleres
de Restauración de Muebles, En-
cajes, Monólogos y Ballet y Otras
Danzas.

Acto de clausura
Con todo ello, cabe desta-

car que el acto de clausura de to-
dos y cada uno de estos cursos
se llevará a cabo a finales del
próximo mes de diciembre, una
vez que hayan finalizado los cu-
ros.

En dicho actos se le hará
entrega a cada alumno de un di-
ploma del curso formativo en el
que haya participado.

Organizada por la Escuela de Magisterio giró en torno al mundo de los invertebrados

El cura de
los bichos

José María Hugo de la Fuente
Morales nació en Pozuelo de

Calatrava el 1 de abril de 1855,
falleciendo el 21 de junio de
1932. Este reconocido entomólo-
go era hijo del médico madrileño
Ildefonso de la Fuente Villanueva
y de Anastasia Ramona Morales
Hornero, natural de Pozuelo de
Calatrava. Fue el segundo de sus
nueve hijos, de los cuales sola-
mente cuatro traspasarían la
edad adulta. Se interesó por la
carrera sacerdotal y comenzó a
estudiar latín en Moral de Cala-
trava, completando sus estudios
en los seminarios de Toledo y
Jaén. Durante unas vacaciones
en estos estudios, envió un in-
secto, que clasificó como Pycno-
gaster graellsi (de la familia de
los tetigónidos o saltamontes lon-
gicornios) a Ignacio Bolívar Urru-
tia, catedrático de entomología
de la Universidad Central; éste,
tras confirmarle su atinada clasifi-
cación, le envió tres cajones de
insectos para que no abandonase
sus investigaciones y pudiese cla-
sificar los nuevos ejemplares que
encontrase. Eso animó definitiva-
mente la carrera científica del jo-
ven seminarista, que terminaría
por convertirse en una de las
eminencias europeas de la espe-
cialidad. Se ordenó sacerdote en
Ciudad Real en 1879 y ejerció en
Almodóvar del Campo hasta
1888. Allí se dedicó a aumentar
su colección con reptiles y anfi-
bios y compuso un cuadernillo de
poesías que se conserva en el
Museo de Ciudad Real. Después
pasó alrededor de un año en
Ciudad Real y fue trasladado a
Almagro, donde fue coadjutor de
la parroquia de San Bartolomé
entre 1890 y 1891. Por fin cum-
plió su gran deseo, expreso en
sus poesías, de volver como sa-
cerdote a su pueblo, Pozuelo de
Calatrava, de donde ya no se
trasladó más, iniciando una in-
tensísima actividad entomológica,
para la cual aprendió además
distintos idiomas a fin de enten-
der la bibliografía especializada
en la materia. Allí también com-
pletó una importante biblioteca
especializada en entomología de
más de cuatrocientos volúmenes
en varias lenguas y una impor-
tante colección de insectos que
se conserva también con otras
obras suyas en el Museo de Ciu-
dad Real. Dos años más tarde de
llegar a Pozuelo empiezan sus
colaboraciones en la Real Socie-
dad Española de Historia Natural.
La primera comunicación aparece
en las Actas de 1893, con la des-
cripción de dos nuevas especies
de ortópteros. Una visita al bal-
neario de Archena en Murcia a
causa de su reumatismo le hace
descubrir gran número de nue-
vas especies. En 1897 empieza
una larga serie titulada Datos pa-
ra la fauna de la provincia.

Una exposición homenajea
a José María de la Fuente

La Universidad Popular de Pozuelo de
Calatrava no cierra por vacaciones
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La Asociación para el Des-
arrollo del Campo de Calatrava
desarrolló entre los meses de ma-
yo y junio la iniciativa cultural de-
nominada ‘Calatravaescena’, el
Festival Internacional de las Ar-
tes Escénicas del Campo de Cala-
trava, que fue promovido en su
origen por la alcaldesa torralbeña,
María Teresa González, que ha si-
do la directora del evento.

Éste era un proyecto fruto
del trabajo y la ilusión desarrolla-
dos durante meses por el equipo
de la Asociación, buscando siem-
pre la creación de conciencia de
la comarca calatrava.

Para ello, según recordó el
presidente de este colectivo, Ro-
mán Rivero, se creó hace ya un
lustro el Parque Cultural del Cam-
po de Calatrava, gracias al cual,
y siempre con el mismo objetivo,
se consiguió la Declaración de In-
terés Turístico Regional para la
‘Ruta de la Pasión Calatrava’; la
Denominación de Origen ‘Aceite
del Campo de Calatrava’; o pro-
mocionando la comarca con la pu-
blicación periódica de la revista
‘Calatrava Turística’. 

Según Román Rivero, con
‘Calatravaescena’ se pretendía im-
plicar no sólo a los ayuntamientos
que integran la Asociación para
el Desarrollo, sino también a di-
ferentes administraciones de ám-
bito supramunicipal, a empresas
del sector y a todo aquel que pu-
diera apoyar esta iniciativa, a
quienes agradeció su implicación.
En la misma línea, quiso subra-
yar el esfuerzo realizado por el co-
mité gestor y el equipo directivo
del festival, así como el asesora-
miento del director del Centro La-
tinoamericano de Creación e In-
vestigación Teatral, CELCIT, Luis
Molina.

Acto de presentación
En el acto de presentación

oficial de este evento la delegada
provincial de Cultura, Carmen Te-
resa Olmedo, aseguró estar “muy
ilusionada por este proyecto” que
nacía por las ganas de los pueblos
que forman la asociación y en el
que se mezclan cultura, desarro-
llo, patrimonio y turismo, por lo
que han contado con el “comple-
to apoyo” de la Consejería a la
que representa. Asimismo, Olme-
do reconoció de forma especial
el trabajo desarrollado por la di-
rectora del festival. 

Precisamente Teresa Gonzá-
lez era la encargada de dar a co-
nocer el programa del festival,
“detrás del cual hay un gran equi-
po que ha hecho que hoy sea una
realidad con su esfuerzo”.

González Marín remarcó an-
te los medios de comunicación de
la provincia que en esta primera
edición de ‘Calatravaescena’ se ha
querido dar especial relevancia a
la música, por lo que Diana Na-
varro actuaba en la inauguración,
el 23 de mayo en Calzada de Ca-
latrava, y Pastora Soler haría lo
propio en la clausura, que ten-
dría lugar en Bolaños de Calatra-
va el 6 de junio como así fue. Con

A iniciativa de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava

‘Calatravaescena’
fue todo un éxito
en su primera vez

el fin de dar cabida a la música lo-
cal, las nueve bandas municipales

que hay en la zona ofrecieron di-
versos conciertos en distintos

puntos de la comarca. Y Caco Se-
nante acabaría siendo otro de los

platos fuertes de la programación
planteada esta primera edición.

La organización quiso po-
ner en valor espacios que no son
los habituales, como fueron las
instalaciones de Bodegas Naran-
jo, con interesantes combinacio-
nes de música y degustación de
vinos. Las mañanas se destinaban
al teatro en las calles, mientras
que otros espacios atípicos, co-
mo las instalaciones hosteleras
colaboradoras, se convertieron en
espacios alternativos para repre-
sentaciones más dinámicas impli-
cando a los  más jóvenes.

Objetivos
El objetivo principal del pro-

yecto ha estribado en articular un
evento basado en el entendi-
miento del hecho cultural como
un bien universal donde caben to-
das las expresiones, todos los
pueblos y todos los públicos. Ha
nacido, por tanto, con el propósi-
to de servir de soporte y promo-
ción de la comarca del Campo de
Calatrava como destino de turis-
mo cultural, con la música como
eje central y abarcando nuevos
espacios dedicados a las pro-
puestas de teatro de calle, danza
y música en los distintos munici-
pios de este territorio.  

Además de potenciar un
fuerte sentimiento de comarca,
el Festival ha pretendido también
consolidar el Campo de Calatrava
como destino turístico, comple-
tando el calendario que ya inclu-
ye la Semana Santa Calatrava,
con la Ruta de la Pasión Calatra-
va, o el Festival de Teatro Clásico
de Almagro. Al abrir el arte escé-
nico a nuevos espacios, la pre-
tensión era que los visitantes pu-
dieran imbuirse no sólo en el es-
pectáculo, sino también en el ri-
co patrimonio cultural, artístico,
etnográfico y cultural del Campo
de Calatrava. 

Otro de los objetivos de ‘Ca-
latravaescena’ era crear un even-
to intermunicipal, colaborando
desde los ayuntamientos que for-
man parte de la Asociación, al es-
fuerzo de la Junta de Comunida-
des, la Diputación Provincial y la
implicación del sector privado que
pone a disposición sus espacios
para llenarlos de cultura. 

Se ha contado, asimismo,
con el patrocinio de la Asociación
para la Promoción del Aceite del
Campo de Calatrava, Caja Casti-
lla La Mancha, Caja Rural de Ciu-
dad Real, Aeropuerto Central Ciu-
dad Real y diferentes entidades
públicas y privadas como la Uni-
versidad de Castilla-La Mancha,
Festival de Teatro Clásico de Al-
magro, Bodegas Naranjo, Hospe-
dería de Almagro, Palacio de la
Serna, IGP Berenjena de Almagro,
Pub XXL de Torralba de Calatrava,
Valdeolivo, Pub Cambaleo, I+TV y
Celcit.

Mª Teresa González Marín,
directora de ‘Calatravaescena’,
afirmó al cierre del evento que "la
implicación de nuestros pueblos
en el festival es la prueba de que
el turismo cultural es una apues-
ta de futuro”.

Emilio Hernández, director del Festival de Alma-
gro y Román Rivero, presidente de la Asocia-

ción del Campo de Calatrava, firmaron un conve-
nio de colaboración en torno al evento cultural.
“El Festival de Almagro es una herramienta útil
para el Campo de Calatrava” dijo Emilio Hernán-
dez, “dado que al mismo asisten miles de perso-
nas cada año que luego pueden complementar su
visita recorriendo el extenso y rico territorio que
conforma el Campo de Calatrava”. Según Román
Rivero existe una simbiosis positiva entre el Festi-
val y el Campo de Calatrava, que se unen para
difundir y promocionar el patrimonio cultural, las
riquezas del paisaje y los productos típicos de la
región. 

El Festival de Teatro Clásico de Almagro es uno
de los principales agentes, dentro del territorio
del Campo de Calatrava, cuya misión es la con-
servación del patrimonio cultural, su difusión y
puesta en valor, por esto se suma al proyecto

mostrando su apoyo y participando en el mismo.
Hernández indicó que “el Festival cree en la cul-

tura como herramienta generadora de riqueza”. El
Parque Cultural de Calatrava es un espacio de 15
municipios donde el patrimonio cultural y natural
se define como un elemento de identidad colecti-
va: Aldea del Rey, Almagro, Ballesteros, Bolaños,
Cañada, Carrión, Granátula, Miguelturra, Pozuelo,
Torralba, Valenzuela, Villanueva de San Carlos, Vi-

llar del Pozo, Calzada y Moral de Calatrava. 

Colaboración con el Festival de Teatro de Almagro
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CELEBRACIONES

Oretania de Información Local

Redacción

El sábado día 2 de mayo
y el domingo día 3 de mayo, Po-
zuelo de Calatrava vivió con fer-
vor su romería de Nuestra Se-
ñora de los Santos que, como
cada año, contó con un varia-
do programa de actos y cultos
destinados a todos los públicos.
Así, tal y como reseñó el alcal-
de de la localidad, Julián Mu-
ñoz, “el objetivo es que pozo-
leños y visitantes disfruten de
una romería que cada año
cuenta con más adeptos”.

En cuanto a la jornada del
sábado 2 de mayo, a las 10,30
horas hubo juegos infantiles po-
pulares. Más tarde, sobre las
14,00 horas, fue el turno para
la tradicional Comida de Her-
mandad, la cual iba dirigida a
todos los asistentes al refecto-
rio. Asimismo, a las 19,30 ho-
ras, se llevaba a cabo la ofren-
da de flores a la patrona. Me-
dia hora después, a las 20,00
horas, hubo una misa manche-
ga interpretada por la Asocia-
ción Folclórica Virgen de las
Cruces de Daimiel. Seguida-
mente, a partir de las 21,00 ho-
ras, se pudo disfrutar de la ac-
tuación del grupo Virgen de las
Cruces en la explanada de la er-
mita, a la vez que se repartie-
ron entre los presentes dulces
típicos manchegos y refrescos.
Por último, al filo de la media-
noche, la Asociación de Amas
de Casa Nuestra Señora del
Carmen repartió entre los allí
presentes chocolate y volado-
res.

Al día siguiente, domingo
3 de mayo, Día de la Madre, la
jornada arrancaba a las 9,00

horas con una diana floreada a
cargo de la Agrupación Musical
José Gracia Sánchez. A las
10,30 horas fue el turno del
concierto de pasodobles. Me-
dia hora después, sobre las
11,00 horas, se llevaba a cabo
el santo rosario. Asimismo, al
mediodía, el Coro Parroquial in-
terpretaba los cánticos de la
santa misa que todos los pre-
sentes pudieron ver. Por último,
a las 13,00 horas, fue el turno
de la tradicional procesión con
la imagen de la patrona alrede-
dor del santuario.

Desde la Hermandad ani-
maron a todos los pozoleños a
asistir a la romería, a la vez que
instaban a los padres a que vis-
tiesen a sus hijos con el traje
regional castellano-manchego.
Asimismo, la Hermandad puso
un servicio de autobús gratuito
para el sábado día 2 de mayo
desde la Plaza de España hasta
el santuario, siendo las salidas
desde la localidad a las 10,30 y
a las 18,00 horas, mientras que
desde el santo lugar fueron a
las 14,00 y a las 23,00 horas.

Redacción

La tradicional Misa de la Jus-
ticia que se celebró el segundo fin
de semana de mayo atrajo a cien-
tos de personas junto al Santuario
de la Virgen de los Santos, para
participar primero en los oficios re-
ligiosos y, posteriormente, disfru-
tar respetuosamente del entorno
natural compartiendo almuerzo
con familia, amigos y conocidos.

Los actos se iniciaban en tor-
no al mediodía, con la misa mayor
celebrada en el interior del templo
para, posteriormente, hacia las
13,00 horas, dar inicio a la proce-
sión con la imagen titular por el en-
torno del sinuoso cerro y arropada
por infinidad de romeros.

Fue sobre las 14,30 horas
cuando daba inicio la comida ser-
vida bajo una carpa de 900 me-
tros cuadrados especialmente con-
cebida para una popular cita en el
cercano cerro de Las Cogutas. El
almuerzo campero fue bendecido

convenientemente por el párroco,
José Martín Sánchez de León. Has-
ta 600 comensales compartieron el
menú, consistente en un primer
plato de entremeses y un buen pla-
to de caldereta de ternera con
guarnición de patatas fritas. Des-
pués, rico café con un helado y
fresco chupito para rematar.

Fue precisamente al término
de la comida cuando el alcalde
agradeció públicamente el buen
trabajo y esfuerzo de todos los tra-
bajadores del Ayuntamiento por su
contribución a organizar y servir el
almuerzo. Pero Julián Muñoz Sán-
chez quiso también destacar la co-
laboración consistorial con la Her-
mandad de Nuestra Señora María
Cabeza de los Santos, ya que el
Ayuntamiento corrió con todos los
gastos de instalación de carpa, co-
mida y demás logística para que el
colectivo no tuviese gasto alguno.

Como nota pintoresca de la
cita, cabe referir que miembros de
la Hermandad una vez más pasa-

ron mesa por mesa para regalar
puros a los hombres y claveles a
las mujeres. Los agasajados, por
su parte, correspondieron dando
un donativo que se une a lo reco-
gido durante la subasta de pro-
ductos típicos, objetos de valor
ofrecidos por los vecinos de Po-
zuelo, objetos de la Hermandad,
etcétera. Todo lo recaudado sirvió
para financiar las actividades del
colectivo.

Indicar por último que, ade-
más del alcalde anfitrión, las auto-
ridades presentes fueron sus ho-
mólogos de Ballesteros de Cala-
trava, Valenzuela de Calatrava, Vi-
llanueva de San Carlos y Villar del
Pozo, así como el teniente de al-
calde de Bolaños de Calatrava; el
presidente accidental de la Her-
mandad; el párroco de la localidad;
el juez de paz; el portavoz de la
oposición; el cabo de la Guardia Ci-
vil y un agente benemérito en la lo-
calidad, así como los dos policías
locales.

Fervor romero en
torno a la Virgen
de los Santos

La jornada fue multitudinaria en el templo y en la comida posterior

Intensa cita con la
Misa de la Justicia
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RReportaje gráfico reportaje gráfico realeal izado por izado por Juanjo Juanjo ---- pozuelodecalatrava.blogspot.compozuelodecalatrava.blogspot.com
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DEPORTES
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Las concentraciones deportivas provinciales tuvieron en la visita a la Laguna del Prado un aliciente medioambiental

Canteras de judo y balonmano de
la provincia se citaron en Pozuelo

Redacción

Pozuelo de Calatrava fue es-
cenario, el segundo fin de sema-
na de mayo, de una concentración
provincial de judo en la que to-
maron parte cerca de 200 peque-
ños en edad escolar, procedentes
de diversas poblaciones de la ge-
ografía ciudadrealeña. Tras una in-
tensa sesión preparatoria en las
instalaciones deportivas municipa-
les, los participantes se desplaza-
ron a la Laguna del Prado, donde
un biólogo ambiental les explicó
la importancia ambiental de esta
reserva natural.

Julián Muñoz Sánchez, alcal-
de del municipio, manifestó la im-
portancia de esta iniciativa que
“aúna deporte, educación y cultu-
ra para la asunción de valores so-
ciales entre los niños y niñas”, in-
dicando que es por ello que Po-
zuelo de Calatrava seguirá apos-
tando por el fomento de este tipo
de actividades.

Precisamente, David Trigue-
ro, concejal de Deportes, expresa-

ba su satisfacción por el desarro-
llo de esta experiencia y destaca-

ba “el gran papel que desempeñan
los monitores para la educación de

los niños y niñas en el deporte”,
adelantando la realización de nue-
vas actividades.

De hecho, el calendario de
concentraciones deportivas conti-
nuaba el sábado 16 de mayo, con
el desarrollo de una maratón de
balonmano femenino para niñas
en edad escolar, previéndose tam-
bién la presencia de una cifra si-
milar de participantes respecto a
la convocatoira de judo. “Con es-
tos hechos se demuestra -según
Triguero- que Pozuelo apuesta por
el deporte escolar y por el fomen-
to del deporte femenino”.

Además y tras el buen sa-
bor de boca dejado con los jóve-
nes practicantes de judo, todas las
concentraciones que organice el
Ayuntamiento de Pozuelo de Ca-
latrava, van a terminar con una vi-
sita a la Laguna del Prado con
charlas informativas impartidas
por personal especializado en tor-
no al valor ambiental y ecológico
del paraje.

La I Maratón de Balonmano Femenino en Edad
Escolar concentró a más de 150 niñas, distri-

buidas en nueve equipos de diferentes puntos de
la provincia. Fue la Escuela de Balonmano de Bo-
laños de Calatrava la que se impuso en el tor-
neo, tras derrotar en la final al equipo anfitrión 

que, contra todo pronóstico, se hizo con un más
que meritorio segundo puesto gracias al trabajo

conjunto de todo el equipo con su entrenador,
Eusebio Angulo, a la cabeza. El alcalde agradeció
a participantes y monitores su esfuerzo, además
de hacer entrega de los trofeos a los ganadores.
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El municipio acogió la segunda prueba del I Open de Castilla-La Mancha, venciendo respectivamente Embuena y Viñaras

Sensacional competición de quads
Redacción

El Circuito del Camino de los
Carros acogió el domingo 24 de
mayo, la segunda prueba del Open
Manchego Quad&Jet Campeonato
de Castilla-La Mancha. Se trataba
de la segunda prueba de tan pres-
tigioso torneo, que llegaba a Po-
zuelo de Calatrava tras desarro-
llarse la carrera de apertura en
Puertollano en las semanas pre-
vias y generando una gran expec-
tación mediática y de público.

En este sentido, el concejal
de Deportes, David Triguero, hacía
un llamamiento público animando
a la gente a disfrutar del espectá-
culo deportivo que se inició hacia
las 9,00 horas. “Los amantes de
este apasionante deporte tenemos
la ocasión de ver de primera ma-
no a los mejores pilotos castella-

no-manchegos de esta modalidad
deportiva a motor”, decía en la se-
mana previa el edil pozoleño.

A nivel organizativo, miem-
bros del Moto Club Ten Cuidado en
colaboración y del Quad Club de
Puertollano realizaron un trabajo
encomiable en la organización de
esta carrera, desde el pisado y ali-
sado de la pista, hasta la disposi-
ción de banderas en todo el tra-
zado, que resultó con victoria pa-
ra Embuena y Viñarás. Así se da-
ba cuenta en el prestigioso portal
www.quadtreros.com, que desta-
caba que el Open Quad&Jet se ha
convertido con sólo dos pruebas
en una competición de referencia
dentro del panorama nacional. 

La participación en la cita
pozoleña fue más que aceptable,
con 33 pilotos inscriros entre las
dos categorías convocadas: Q1 y

Aficionados. Según se daba cuen-
ta en la crónica del citado portal,
la carrera demostró la vida y afi-
ción que existe en la especialidad
del quad cross, añadiendo que las
ganas de correr permanecían in-
tactas en un buen número de pi-
lotos. Ello se demostró en cuatro
intensas mangas en las que la
emoción estuvo puesta desde los
primeros pilotos hasta los últimos.

En Q1 la lucha estuvo muy
reñida entre dos de los mejores ‘ri-
ders’ del panorama nacional, Teo
Viñarás y Lupy Vega, que se re-
partieron las victorias en la pri-
mera y segunda manga respecti-
vamente. En el primer asalto, Vi-
ñarás no encontró ninguna oposi-
ción y supo administrar la ventaja
obtenida desde las primeras vuel-
tas hasta la caída de la bandera a
cuadros. Lupy Vega se enganchó

en la salida y protagonizó después
un trompo que lo dejó muy retra-
sado, ofreciendo un recital a todos
los espectadores en una remon-
tada que le llevó hasta la tercera
posición final. En el segundo asal-
to, Vega exprimió su Honda des-
de el primer giro para anotarse
una victoria sin paliativos, con Teo
Viñarás segundo y Kike Pardo en
tercera posición. La victoria final
correspondió al toledano Viñarás
(Suzuki), acompañado en el pó-
dium por Lupy Vega (Honda) y
Carlos Blanco (Yamaha), gracias a
su segunda y cuarta plaza.

En Aficionados los pilotos re-
galaron una intensidad en las dos
mangas dignas de un campeona-
to como este. El máximo protago-
nista fue Alejandro Embuena (Ya-
maha), que aunque en la primera
manga tuvo que ceder la primera

posición a Jonathan Sánchez, en el
segundo asalto no dejó lugar a
ello, marcando la referencia desde
el primer giro. En el pódium Em-
buena estuvo acompañado por
Guillermo Alcázar (Suzuki) y Fran-
cisco Laderas (Suzuki).

www.quadtreros.com desta-
ca también la participación de Ve-
rónica Castillo, la única fémina en
parrilla, que a base de buenas
manos y regularidad consiguió po-
ner su LTR 450 en la undécima
posición final. La carrera de Po-
zuelo de Calatrava sirvió también
para rendir un sentido homenaje
a Floribal Francisco Ramírez, uno
de los fundadores del M.C. Puer-
tollano, que había fallecido re-
cientemente.

El Open Quad&Jet volverá a
los circuitos el próximo 6 de sep-
tiembre, en Puertollano.

Escalafones
Q1

1º: Viñaras Gallart,Teófilo.
SUZUKI (25+22).
2º: Vega Pampano, Raúl.
Sin marca (20+25).
3º: Blanco Criado, Carlos.
YAMAHA (22+18).
4º: Rodríguez Ballesteros,
José. Sin marca (18+16).
5º: Pardo Granado, Enrique.
KTM (11+20).
6º: Cabrera García, Fernando.
HONDA (16+12).
7º: Crevillén Solana, Pedro.
SUZUKI (14+14).
8º: Ruiz Rico, José Antonio. 
HONDA (13+13).
9º: López Velasco, Jorge E.
KTM (6+15).
10º: Abu Jaber Gómez, Jaldun.
HONDA (15+6).
11º: Pizarro Trenado, Manuel.
HONDA (12+9).
12º: Bolaño Benítez, Iván.
SUZUKI (10+10).
13º: Carmona Millán, Isaac.
Sin marca (9+7).
14º: Ortiz Pérez, Óscar.
Sin Marca (7+8).
15º: Prieto Argüelles, J. Luis.
HONDA (8+5).
16º: Andrada Andrés, Óscar.
SUZUKI (0+11).

Aficionados
1º: Embuena Alonso, Alejan-
dro. Independiente (22+25).
2º: Alcázar Barba, Guillermo.
Mc Ten Cuidado (20+22).
3º: Laderas Muñoz, Francis-
co. Quad Club (14+22).
4º: Guillén Sánchez, Josué.
Quad Club (18+18).
5º: Sánchez Gamero, Jonathan.
Quad Club (25+9).
6º: Hernández Mora, Cristóbal.
Quad Club (15+14).
7º: Ruiz Morocho, Antonio
José. Quad Club (12+16).

Reportaje gráfico de esta competición de motor
RReportaje gráfico reportaje gráfico realeal izado por izado por Israel Medrano Israel Medrano ---- medisgrupo.commedisgrupo.com
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Oretania premia la labor
de investigación histórica

Redacción

El Paraninfo del Rectorado
de la Universidad de Castilla-La
Mancha (UCLM) fue el escenario
elegido para protagonizar la cere-
monia de entrega del Concurso
‘Oretania’ de Investigación Históri-
ca, un certamen que en esta cum-
ple su sexta edición y se ha con-
vertido en un referente regional. 

Un acto que contó con la
presencia del vicerrector del Cam-
pus de Ciudad Real y Cooperación
Cultural, Francisco Alía; la delega-
da provincial de Cultura, Turismo y
Artesanía de la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha, Car-
men Teresa Olmedo; el concejal
de Cultura y Educación del Ayun-
tamiento de Almadén, Miguel
Oviedo; el responsable de la Obra
Social y Cultural de Caja Castilla La
Mancha (CCM) en la provincia de
Ciudad Real, Pelayo Dorado, y el
director del Grupo de Comunica-
ción Oretania, Julio Criado.

En su intervención, el vice-
rrector del Campus de Ciudad Re-
al y Cooperación Cultural de la
UCLM reconoció el trabajo reali-
zado por todos los que han con-
currido a este certamen, al tiempo
que agradeció la “encomiable” la-
bor que realiza el Grupo de Co-
municación Oretania, ya que la
convocatoria de este premio “ayu-
da a dar a conocer el rico patri-
monio histórico que tiene la pro-
vincia y a estimular el trabajo cien-
tífico y académico”.

Asimismo, Francisco Alía in-
dicó que la Universidad de Casti-
lla-La Mancha continuará mos-
trando su apoyo a actividades co-
mo ésta, que redunda en el fo-
mento del conocimiento de la cul-
tura y de la historia de nuestra re-
gión, de sus provincias y de sus lo-
calidades.

De igual parecer fue la dele-
gada provincial de Cultura, Turis-
mo y Artesanía, quien destacó que
“gracias a este concurso se per-
mite que muchos investigadores
e historiadores de Castilla-La Man-
cha puedan ver recompensado su
esfuerzo con la publicación de sus
trabajos”. Asimismo, Olmedo ala-
bó el “trabajo conjunto que se lle-
va a cabo en este certamen entre
las tres administraciones públicas
(Gobierno regional, Diputación
Provincial y ayuntamientos), la
Universidad de Castilla-La Man-
cha y CCM”.

Por su parte, el edil almade-
nense Miguel Oviedo se mostró
encantado de hacer entrega de
uno de los premios a un paisano
suyo, a la vez que se comprome-
tió a mantener una partida en el
Presupuesto municipal para 2010
de cara a este certamen.

Por último, el director del
Grupo de Comunicación Oretania
agradeció a todos los patrocina-
dores el “esfuerzo económico que
hacen para mantener este concur-
so”, a la vez que adelantó las prin-
cipales novedades de cara a la
próxima edición del certamen, co-
mo son la posibilidad de presen-
tar los trabajos solamente en for-
mato digital, aumentar la dote
económica de los premios y publi-

Entrega de premios del VI Concurso ‘Oretania’ de Investigación Histórica

car todos los trabajos premiados
en soporte digital de manera in-
mediata además de una futura im-
presión en papel como se hacía
hasta ahora.

El VI Concurso ‘Oretania’ de
Investigación Histórica, certamen
organizado por el Grupo de Co-
municación Oretania, con el pa-
trocinio de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha, la Di-
putación Provincial de Ciudad Re-
al, la Universidad de Castilla-La
Mancha (UCLM), Caja Castilla La
Mancha (CCM) y los ayuntamien-
tos de Aldea del Rey, Almadén, Al-
magro, Almodóvar del Campo, Ar-
gamasilla de Calatrava, Calzada de
Calatrava, Ciudad Real, Puertolla-
no y Torralba de Calatrava, junto a
la colaboración especial de Anga-
ma Artes Gráficas, Servicios In-
formáticos CEMAX y Alfar Arias, ha
contado esta año con un jurado
compuesto por Cándido Barba
Ruedas, licenciado en Geografía e
Historia y jefe de servicio de Pa-
trimonio de la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha; Jo-
sé González Ortiz, técnico conser-
vador de los Museos Municipales,
Archivos y Patrimonio del Ayunta-
miento de Ciudad Real, además de
escritor y crítico de arte; Raúl Me-
nasalvas Valderas, arqueólogo y

director del Museo Municipal de
Puertollano, y María Jesús Criado
Gallego, licenciada en Historia y
coordinadora del Departamento de
Historia del Grupo de Comunica-
ción Oretania, quien ha actuado
como secretaria del concurso sin
tener voto.

Premio ‘Castilla-La Mancha’
Dotado con 600 euros, el ju-

rado ha decidido por unanimidad
conceder este premio a la obra
presentada bajo el título ‘Ferrerí-
as del siglo XIX en la provincia de
Ciudad Real: El Martinete (Los Po-
zuelos de Calatrava)’, cuyos auto-
res son Manuel Molina Cañadas y
María del Carmen Arcos Domín-
guez. En cuanto a los autores, Ma-
nuel Molina Cañadas es licenciado
en Historia por la Universidad de
Castilla-La Mancha, ha sido profe-
sor y ha dirigido varios proyectos
históricos. Por su parte, María del
Carmen Arcos Domínguez es li-
cenciada en Historia por la Uni-
versidad de Castilla-La Mancha y
ha sido profesora en varios cur-
sos de formación.

Premio ‘Diputación
Provincial de Ciudad Real’

Dotado con 600 euros, el ju-
rado por unanimidad ha decidido

conceder este premio a la obra
presentada bajo el título ‘Un mo-
delo urbano ilustrado en La Man-
cha. Las nuevas poblaciones de
Carlos III en Ciudad Real’, cuyo
autor es Carlos Fernández-Pache-
co Sánchez-Gil. En cuanto al autor,
Carlos Fernández-Pacheco Sán-
chez-Gil es licenciado en Geogra-
fía e Historia por la Universidad
Nacional de Educación a Distancia
y en la actualidad trabaja como
supervisor de circulación en el
Puesto de Mando del Agente de
Infraestructuras Ferroviarias
(ADIF) de Manzanares.

Premio ‘Universidad de
Castilla-La Mancha’

Dotado con 600 euros, el ju-
rado por unanimidad ha decidido
conceder este premio a la obra
presentada bajo el título ‘Almagro
en los libros de visitas 1423-1510’,
cuyo autor es Manuel Ciudad Ruiz,
licenciado en Historia por la Uni-
versidad Complutense de Madrid y
ejerce funciones docentes en el
Instituto de Enseñanza Secundaria
Leonardo da Vinci de Puertollano.

Premio ‘Almadén’
Dotado con 300 euros, el ju-

rado por unanimidad ha decidido
conceder este premio a la obra

presentada bajo el título ‘La Junta
Local de Reformas Sociales en Al-
madén’, cuyo autor es Ismael Man-
silla Muñoz, profesor de Educación
General Básica en la especialidad
Ciencias Humanas y que en la ac-
tualidad es concejal en la localidad
ciudadrealeña de Almadén.

Premio ‘Ciudad Real’
Dotado con 300 euros, el ju-

rado por unanimidad ha decidido
conceder este premio a la obra
presentada bajo el título ‘La difícil
convivencia entre judíos y cristia-
nos en Ciudad Real durante el si-
glo XV’, cuya autora es Concepción
Moya García, la cual es licenciada
en Geografía e Historia por la Uni-
versidad Nacional de Educación a
Distancia y ha publicado diferen-
tes trabajos, así como participado
de varios congresos y jornadas
históricas.

El resto de categorías de la
convocatoria 2008 han sido de-
clarados desiertos por decisión
unánime del jurado. En este sen-
tido cabe citar el Premio ‘Oretania’,
dotado con 600 euros, así como
los de Aldea del Rey, Almagro, Al-
modóvar del Campo, Argamasilla
de Calatrava, Calzada de Calatra-
va, Puertollano y Torralba de Ca-
latrava, de 300 euros cada uno.
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